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Анна КУКАРЦЕВА

Чтобы не подкосить свое 
здоровье в первые выезды 
на огород, нужно соблюдать 
несколько важных правил. 
Разбираем их с врачом 
по лечебной физкультуре.

Простые советы, которые помогут не 
сорвать спину и сделать работу на гряд-
ках более легкой, - от врача по лечеб-
ной физкультуре и спортивной медицине, 
кандидата медицинских наук Кристины 
Володиной.

Как на даче
не надорваться

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Обсуждаем 
события 7 дней

FM.KP.RU

«Картина недели» - 17:00

Лилия СОКОЛЬНИКОВА

Стало известно, 
чем собираются 
заниматься 
россияне 
в длинные 
выходные.

Результаты опроса ВЦИОМ 
показывают: мини-каникулы 
в начале мая нам очень не-
обходимы!

- Четверть россиян соби-
раются заниматься садом 
и огородом (26%). Каждый 
пятый, 21%, будет работать, 

пока мы жарим шашлыки, - 
рассказал директор по рабо-
те с органами государствен-
ной власти ВЦИОМ Кирилл 
Родин.

Дачники  - это в первую 
очередь люди старшего воз-
раста. Среди тех, кто пла-
нирует огородные работы 
или отдых на своем участ-
ке, 40% - россияне старше 
60 лет и еще 28% - те, кому 
от 45 до 59 лет.

Работать, несмотря на 
официальные выходные, 
готовы люди помоложе - в 
основном от 18 до 44 лет.

А молодежь 18 - 24 лет 
хочет отоспаться! 

По 3% из всех опрошен-
ных собираются встретить-
ся с друзьями, съездить на 
рыбалку и охоту, устроить 
шашлыки.

Шашлыки, диван, 
природа!

Детям участников СВО 
будет проще 
поступить в вузы
Анна ЛУКЬЯНОВА

Им предоставят 
отдельные 
бюджетные места.

Об особенностях прием-
ной кампании в вузы этого 
года рассказал в четверг 
министр науки и высше-
го образования Валерий 
Фальков. «Кардинальных 
изменений не будет», - под-
черкнул глава Минобра.
Принимать документы у 

поступающих университе-
ты начнут не позднее 20 
июня. А основной этап за-
числения пройдет с 3 по 9 
августа. В ведомстве пере-
распределили бюджетные 
места, добавив инженер-
ным специальностям, ИТ, 
инфобезопасности и т. д. 
При этом чуть сократили 
их на бакалавриате, отдав 
предпочтение специалитету 
и магистратуре.

Всего на 2023/2024 
учебный год вузам страны 

выделено 626 278 бюджет-
ных мест.

В этом году льготы на 
получение высшего обра-
зования будут иметь дети 
участников СВО. Они могут 
поступать в вузы в преде-
лах отдельной квоты по 
собственному конкурсу. 

Для части из них воз-
можно зачисление без 
результатов ЕГЭ: если 
родители погибли или по-
лучили ранение   в ходе 
спецоперации.

Сколько 
зарабатывает 
Елена 
Блиновская, 
если только 
налогов 
задолжала 
на миллиард 
рублей

Газета нашего города � Иркутск

Мать инфоцыган 
схватили на границе:
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ОБЩЕСТВО 
Тепляковы против МГУ: 
какие тайны семьи 
10-летней «студентки» 
Алисы откроет 
скандальный суд

ЗДОРОВЬЕ
Клещи изголодались 
после зимы: 
как защититься 
от кровососов 
в майские праздники

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на OK.RU/KPRU

Евгений УМЕРЕНКОВ

Почему в Киеве 
вдруг заинтересовались 
мирным планом Китая.

Глава КНР Си Цзиньпин провел теле-
фонный разговор с Владимиром Зе-
ленским. Первый с начала специаль-
ной военной операции. О чем там шла 
речь и почему только сейчас китайский 
лидер решил пообщаться с украинским 
президентом? Тут важно напомнить 
предысторию. 

24 февраля сего года Китай обнародо-
вал свои предложения по мирному уре-
гулированию конфликта на Украине из 
12 пунктов, среди которых - прекращение 
огня, возобновление переговоров, обмен 
пленными, расширение зерновой сделки, 
отказ от санкционных мер, безопасный 

режим эксплуатации атомных объектов. В 
Москве их приняли к сведению и добавили, 
что они могли бы учитываться в поисках 
вариантов прекращения боевых действий.

А вот на Украине китайские предложе-
ния тогда отвергли с порога. Потому что 
сам Зеленский незадолго до этого заявил, 
что Киев может принять только один план 
«мирного урегулирования» - тот, который 
в Киеве и придумали. «Хотелки киевские» 
заключались в простой и даже дерзкой 
формуле: вывод российских войск на гра-
ницы 1991 года, выплаты сотен миллиар-
дов долларов репараций. В Пекине, узнав, 
что их предложения украинское руковод-
ство с негодованием отвергло, вдумчиво 
прокомментировали ситуацию. «Если сто-
рона отвергает саму основу прекраще-

ния вооруженного конфликта - остановку 
боевых действий и начало переговорного 
процесса, - рассудили в МИД Китая, - то 
эта сторона априори сама не заинтересо-
вана в завершении исхода мирным путем».

И вот теперь Зеленский все-таки дозво-
нился. Что изменилось? Китай от своих пред-
ложений не отказывался и их не менял. 
Даже неудобно и напоминать, что Зеленский 
своим указом себе же запретил вести какие-
либо переговоры с Россией. Понятно, что 
если он все-таки дозвонился до Си, то речь 
обязательно была о мирном урегулирова-
нии. Но как его мыслят в Киеве? За столом 
переговоров от России кто будет сидеть? 
Или вообще без нее обойтись собираются?

Если все же на Украине решили обсуж-
дать мирные переговоры, то причина, ско-

рее всего, одна. Широко разрекламиро-
ванный «контрнаступ» ВСУ, как в известной 
притче каменный цветок, все не выходит и 
не выходит. Тупиковая ситуация осознает-
ся уже Западом. И дальше говорить, что 
мы, дескать, сначала Москве «нос утрем», 
а потом ей свои ультиматумы выкатим, 
куда она денется, уже просто смешно. 
Ситуацию надо как-то спасать. Вот тут-то 
и ударили они себя по лбу: «Ой, а что там 
Пекин предлагал?»

Есть правда одно большое но. Украин-
ские власти и их западные кураторы уже 
демонстрировали свои возможности по 
заматыванию мирных инициатив ради паузы 
на перевооружение. Про «минский про-
цесс» все знаем. Вряд ли Киев с тех пор 
поменял свои привычки.

 � ЛИЧНЫЙ ВЗГЛЯД

Зеленский совершил звонок отчаяния 

Елена ОДИНЦОВА

ЭТО Я, ПЕЧКИН, 
ПРИНЕС ДЕНЬГИ 
ДЛЯ ВАШЕГО ДЕДУШКИ

С 1 мая меняются правила 
доставки пенсий и социаль-
ных выплат для тех, кому эти 
деньги приносят домой на-
личными. Теперь это будет 
делать только Почта России.

Раньше доставкой пенсий 
могли заниматься коммер-
ческие организации. К ним 
обнаружились претензии: 
в случае чрезвычайных си-
туаций - например, павод-
ка - они не в состоянии об-
служить в срок отдаленные 
населенные пункты. Для 
этого нужна специализиро-
ванная техника, а у неболь-
ших доставочных компаний 
нет денег на ее аренду. Та-
кие проблемы возникли, на-
пример, в Приморском крае, 
Амурской, Иркутской обла-
стях. Теперь вся надежда на 
возможности Почты России 
обеспечить своих доставщи-
ков вездеходами и вертоле-
тами.

Кроме собственно пенсий, 
речь идет о доставке ряда мер 
социальной поддержки, ко-
торые, по желанию граждан, 
тоже могут выплачиваться на-
личными с доставкой на дом. 
Это, например, компенсации 
региональным льготникам 

на жилищно-коммунальные 
услуги и связь, единая денеж-
ная выплата для льготников 
и т. п.

В некоторых случаях пенси-
онеры и льготники получали 
выплаты также наличными, 
но не на дом, а в кассах доста-
вочных предприятий. Теперь 
деньги будут выдавать в кассе 
почтового отделения.

Есть важный момент: если 
за пенсионера выплаты по-
лучал кто-то из родственни-
ков по доверенности, ее надо 
переделать (там обычно ука-
зывается организация, где до-
веренное лицо уполномочено 
представлять пенсионера). В 
остальных случаях никаких 
заявлений никуда писать не 
надо.

Для тех, кому пенсии и дру-
гие выплаты приходят на счет 
в банке, ничего не меняется. 

Даже если пенсионер потом 
всю сумму снимает налич-
ными.

 

КСТАТИ
Тем, кому обычно пенсия по-

ступает в первый день меся-
ца, на этот раз она придет 
28 апреля. А 5 мая пенсию смо-
гут получить те, кому обыч-
но она начисляется с 6-го по 
9-е число. Это традиционный 
перенос в связи с праздничны-
ми днями.

ПРИБАВКА БЫВШИМ 
ЛЕТЧИКАМ И ШАХТЕРАМ

С 1 мая пенсию повысят 
тем россиянам, кто трудил-
ся в летных экипажах само-
летов гражданской авиации 
или в угольной промышлен-
ности (шахтеры и горно-
спасатели) и имеет право на 

надбавку к пенсии за выслу-
гу лет. В этих отраслях для 
ряда должностей такая над-
бавка полагается за то, что 
работа опасная, напряженная 
и вредная.

Размер надбавки зависит 
от многих факторов - стажа, 
размера зарплаты и от сум-
мы дополнительных взносов, 
которые в этих отраслях за 
своих работников перечис-
ляют работодатели. В среднем 
надбавка для летчиков - более 
20 тысяч, для шахтеров - по-
рядка 5 тысяч рублей в месяц.

Четыре раза в год эта над-
бавка пересчитывается по 
сложной схеме. В том чис-
ле - с 1 мая.

НАШИ МАШИНЫ ВСЕ 
БЛИЖЕ К ИНОМАРКАМ!

Правда, пока только по 
цене. С 1 мая в среднем на 

2% подорожают изделия Ав-
тоВАЗа. А в некоторых слу-
чаях - и на все 3%. Это уже 
второе подорожание за вес-
ну. Первое было в марте. 
Но как заверяет нынешний 
президент АвтоВАЗа Максим 
Соколов, в целом по году рост 
цен на «Лады» не должен пре-
высить инфляцию (Центро-
банк ожидает ее на уровне 
5 - 7%).

После майского подорожа-
ния, как говорят дилеры, се-
дан Lada Granta в самой базо-
вой комплектации прибавит в 
цене 14 тысяч рублей и будет 
стоить от 750 тысяч. Lada Niva 
Travel в самом простом вари-
анте «Классик» подорожает 
на 28 000 рублей, новая стар-
товая цена - не меньше 1 млн 
43 тысяч рублей.
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Нововведения мая:

«Лады» подорожают, 
пенсия наличными - 
только через почтальона

Главные изменения в законах и ценах, 
которые вступят в силу с понедельника.

рядка 5 тысяч рублей в месяц.

бавка пересчитывается по 
сложной схеме. В том чис-
ле - с 1 мая.

НАШИ МАШИНЫ ВСЕ 
БЛИЖЕ К ИНОМАРКАМ!

цене. С 1 мая в среднем на 

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Школьники любят погорячее
С 1 мая вступает в силу постановление правительства о типовых 

условиях контрактов на поставку школьного питания. Самое главное 
из этого документа - теперь запрещено исключать из меню для детей 
горячее питание. То есть никакой сухомятки!

Также компания, которая поставляет школьное питание, теперь 
обязана ежедневно отбирать так называемую суточную пробу из 
каждой партии приготовленной еды. Суточная проба хранится в 
специальном холодильнике не менее 48 часов. Эта мера предосто-
рожности нужна, чтобы в случае отравления или кишечной инфекции 
не гадать, а что же такое детки скушали.

НАУКА 
Сбылось очередное 
пророчество «голландского 
Нострадамуса»: 
он предсказывает страшные 
природные катаклизмы на Земле

За счастье обладать 
чудом отечественного 

автопрома никаких денег 
не жалко! 

Считают на АвтоВАЗе...

Россия
www.kp.ru
 28.04.2023 Картина дня: общество

Как собирают новый 
«Москвич-3». Репортаж 
о российском кроссовере 
прямо с завода
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Грядет череда праздничных дней, 
и мы спросили:

Какие у вас планы 
на майские?
Андрей ТУМАНОВ, глава «Садоводов России», 
экс-депутат Госдумы:

- Мир, труд, картошка - вот мой план. Весна ранняя, почва 
легкая, прогрелась хорошо - на ней все уже прорастает. Я 
противник трудовых подвигов на майские: вперед, ура! Нет, я 
понемножку сажаю картошки, понемножку гороха и морковки. 
Первомай для меня трудовой праздник: мы сначала шли на 
демонстрацию, потом ехали на дачу. И 5 мая отмечу - как день 
памяти профессиональной журналистики. И, конечно, 9 Мая.

Эдуард РОССЕЛЬ, бывший глава 
Свердловской области и сенатор:

- На май накопились личные дела. Надо съездить в Нижний 
Тагил. На тамошнем кладбище - родители моей жены. И вто-
рая дочь моя там лежит. Приведем в порядок все, помоем 
памятники. А 9 Мая, как всегда, - на наше Широкореченское 
кладбище к 8 утра.

Юрий ЭНТИН, поэт-песенник:
- Поеду в Центр Бубновского, где я три года занимаюсь. 

Без этого уже не могу. Еду 1 мая в город Пушкино. Там жи-
вет и сам Бубновский. На однодневный курс. Они почему-то 
работают 1 мая. А дальше - как получится. Я ничего, кроме 
Нового года, не отмечаю - даже свои дни рождения.

Максим СУРАЙКИН, 
экс-кандидат в Президенты России:

- 1 и 9 Мая  - это традиционные мероприятия «Коммуни-
стов России». Шествия, митинги, маевки. Я, вероятно, буду 
с московской организацией. А поскольку мы планируем на 
14 мая съезд партии, то на майские будет много работы по 
подготовке.

Дмитрий ДИБРОВ, шоумен, телеведущий:
- Мы с детьми поедем по хемингуэевским местам в Африке: 

«Снега Килиманджаро», «Недолгое счастье Фрэнсиса Маком-
бера». Посмотрим, где все это происходит. К сожалению, 
купаться там не выйдет. Но я хотел, чтобы дети мои увиде-
ли, что такое буйволы, носороги и бегемоты в естественных 
условиях. В Африку всей семьей впервые выберемся, если 
не считать Африкой Египет и Тунис.

Олег ШЕИН, член партии 
«Справедливая Россия» 
в облдуме Астрахани:

- В майские дни будет проходить сессия Астраханской об-
ластной думы. И будут мероприятия, связанные с великими 
для нас датами. К 9 Мая мы традиционно 6 мая поедем 
на линию, где шли бои в 1942 году, в 140 километрах от 
Астрахани, это в сторону Калмыкии. И, если получится, по-
стараюсь выбраться за город. У нас природа расцвела, тут 
масса прекрасных мест - пока солнце еще не сожгло степи. 
Мероприятий политических больших не будет. У нас, у эсе-
ров, на Первомай ожидается политический месседж, такой 
небольшой флешмоб.

Картина дня: в стране
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Наталья ВАРСЕГОВА

Это показал опрос, 
который «Комсомолка» 
провела в соцсетях. Мы 
спросили у наших под-
писчиков: «С какими 
незапланированны-
ми тратами вы стол-
кнулись за последний 
год?» - и почти поло-
вина ответила, что са-
мыми неожиданными 
стали расходы на ле-
карства и медицин-
ские услуги (подроб-
нее см. «Конкретно»). 
И на то есть сразу две 
причины.

ПРИЧИНА 1, 
ТРЕВОЖНАЯ

- Из-за неопреде-
ленности, неожидан-
ных политических и 
экономических собы-
тий у многих людей 
появилось чувство 
тревоги за свое буду-
щее и будущее детей. 
На фоне стресса обо-
стряются хронические 
заболевания. Многие 
усиленно начали пить 
соответствующие ле-
карства, витамины, 
обращаться к врачам. 
Конечно, это приве-

ло к незапланирован-
ным тратам, - объяс-
няет психолог Наталья 
Панфилова. - Но был 
еще важный фактор. 
В прошлом году не-
которые перенесли 
последствия ковида, 
осложнения, восста-
новительный период. 
Это тоже увеличило 
спрос на лекарства и 
медуслуги.

ПРИЧИНА 2, 
ЗАПАСЛИВАЯ

В прошлом году мно-
гие испугались, что за-
падные производите-
ли лекарств прекратят 
поставки в Россию. И 
бросились закупаться 
медикаментами впрок. 
Логично, что затраты 
на них выросли.

- В условиях бес-
контрольного введе-
ния санкций у людей 
появляются опасения 
относительно буду-
щих поставок, - гово-
рит Максим Чирков, 
доцент кафедры по-
литической экономии 
экономического фа-
культета МГУ имени 
М. В. Ломоносова. - 
Но мне кажется, что 
панику с возможным 
дефицитом тех или 
иных лекарств раз-
гоняли сознательно. 
Когда санкции на-
чались, по соцсетям 
пошла волна слухов 
о дефиците каких-то 
препаратов. В резуль-
тате никакие прогнозы 
не оправдались (прак-
тически все иностран-

ные производители 
продолжают поставки 
в РФ. - Ред.). Но дело 
сделано: спрос на ле-
карства вырос.

Но не на одни лекар-
ства россияне «вне-
планово» тратились в 
2022 году. На втором 
месте ремонт автомо-
билей. Самое очевид-
ное объяснение - по-
дорожание запчастей. 
Но, оказывается, не 
только.

- Запчасти действи-
тельно подскочили в 
цене, - отметил Мак-
сим Чирков. - Но сей-
час цены более-менее 
стабилизировались и 
даже снизились. Про-
блема в том, что но-
вые автомобили ста-
ли очень дорогими. 
Поэтому водители 
начинают приводить 
в порядок свою техни-
ку, чтобы прослужила 
подольше. В прошлом 
году был реальный 
ажиотаж на станци-
ях техобслуживания, 
куда очереди были 
расписаны на недели 
вперед. Сегодня про-
блемы с поставками 
до конца не решены, 
но варианты покуп-
ки автомобилей есть. 
Думаю, что ситуация 
будет стабилизиро-
ваться. И такого, как 
в 2022 году, уже не по-
вторится.

46% Лекарства, медицинские услуги
9% Ремонт авто
7% Покупка бытовой техники, 
       телефона, компьютера
7% Ремонт квартиры, дачи
7% Погашение кредита
3% Учеба, репетиторы
3% Путешествие, поездка
3% Торжество (дни рождения, 
          юбилеи, свадьбы)
2% Одежда, обувь, снаряжение
13% Не было незапланированных 
           трат

КОНКРЕТНО С КАКИМИ 
НЕЗАПЛАНИРОВАННЫМИ 
РАСХОДАМИ 
ВЫ СТОЛКНУЛИСЬ ЗА ГОД?

Опрос проведен среди читателей «КП» 
в соцсетях. Участие приняли 11,2 тысячи человек.
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Таблетка от санкцийВремена сейчас та-
кие - без ста граммов 
валокордина не разбе-
решься! Сложная гео-
политическая ситуа-
ция ударила не только 
по кошелькам россиян, 
но и по здоровью.

Евгений УМЕРЕНКОВ

Потому что сами они 
этого не переживут. 

Хорошая новость: в «большой се-
мерке», неформальном клубе запад-
ных стран, претендующих на управ-
ление всем миром, оказалось всего 
лишь два «недоумка» - США и Канада. 
А остальные - четыре державы ЕС и 
Япония - пока вполне себе сообра-
жают. Именно они, по сообщению 
Financial Times и японского агент-
ства Киодо, назвали «невозмож-
ным» предложенный американцами 
полный запрет экспорта в Россию.

Идея Вашингтона была простой: 
склонить своих союзников на май-
ском саммите в Японии к запрету 
на продажу России любых то-
варов. Так ведь проще - «взять и 
отменить», а потом просто делать 
исключения из этого тотального за-
прета, скажем, на продовольствие и 
лекарства. Потому что в тех тысячах 
запретов, что уже понавводили, они, 
похоже, и сами запутались. Да и не 
работают санкции, как им хотелось 
бы. Но такая простота, конечно, об-
легчала бы жизнь американцам, а 

вот в Европе и Японии все же спо-
хватились, отреагировав в стиле 
опекаемых ими украинцев: «А нас-
то за шо?!»

Действительно, ответка со сторо-
ны России, которой такой запрет 
ничего хорошего, конечно, не сулил, 
была бы и для них весьма чувстви-
тельной. А последствия от взаимных 
запретов нанесли бы удар по ми-
ровой экономике. Эксперты давно 
напоминают, что вырезать Россию 
из глобального экономического ор-
ганизма не получится - слишком она 
важный для него орган, без которого 
«пациент» вряд ли выживет.

То, что с ценами на энергоносите-
ли в Европе уже сделал ее гордый 
отказ от «тоталитарных» российских 
нефти и газа в пользу «свободных 
молекул» сжиженного и дорогуще-
го газа из США, хорошо известно: 
потребитель платит в десятки раз 
больше, чем год назад. Кстати, Япо-
ния, почти во всем поддержавшая 
санкции против РФ, всего месяц 
назад подтвердила, что сохранит 
участие своих компаний в проектах 
«Сахалин-1» и «Сахалин-2». Премьер-
министр страны Фумио Кисида 
объяснил: «В дальнейшем, по про-

гнозам, будет расти спрос на сжи-
женный газ, поэтому проекты на 
Сахалине важны для обеспечения 
энергетической безопасности нашей 
страны, поэтому мы сохраним долю 
в них». И теперь что, Токио будет на-
рываться на то, чтобы его из этих 
проектов жестко выставила Россия?

Но не только наши углеводороды 
критичны для лучезарных западных 
«демократий» и их экономик. Зер-
новая сделка, за которую так то-
пят Вашингтон с Брюсселем, явно 
накроется, как в народе говорят, 
медным тазом. Хотя она и так на 
ладан дышит. 

А еще мы одни из главных постав-
щиков оборудования для АЭС. Да 
и про металлы, включая редкозе-
мельные, без которых ни хай-тека, 
ни «зеленой» экономики не видать, 
не забудем. Про инертные газы, не-
обходимые для производства микро-
чипов, вспомним. Много чего еще 
остается.

Конечно, спору нет, и Москве, 
если придется идти на встречный 
запрет, выгоды от этого не будет. 

Но вот утешит ли Запад весть о 
том, что у нас корова сдохла, когда 
у него хата загорится?

 � ОПОМНИЛИСЬ

Евросоюз и Япония против 
полного запрета экспорта в Россию 
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В мире нет, пожалуй, другой боевой 
машины, которая рождалась бы под 
таким «контрастным душем» мнений 
специалистов и обывателей. На все 
критиканские реплики конструкторы 
спокойно отвечали: «Новый танк - не 
ребенок, через 9 месяцев не рождает-
ся». И продолжали совершенствовать 
машину. 

Когда же началась спецоперация, в 
соцсетях снова заехидничали: «Ну и 
где же ваш хваленый монстр?»

В ответ - новость, что на одном из 
южных полигонов экипажи отраба-
тывают боевое слаживание. А теперь 
и вторая: премьера в донецких степях 
состоялась.

ПЕРВОЕ СВИДАНИЕ
В 2016 году на одном из подмосков-

ных полигонов министр обороны РФ 
Сергей Шойгу разрешил мне залезть 
в «Армату». Я начинал службу тан-
кистом на Т-10М, так что есть с чем 
сравнить. 

Если в Т-10М ты, как в тракторе 
времен первых пятилеток, то Т-14 - 
это космический корабль (кругом 
дисплеи, джойстики, камеры). Кон-
структор тогда негромко, но гордо 
сказал мне в ухо: «Мы использовали 
самые передовые отечественные тех-
нологии».

КАК ВОЗНИКЛА ИДЕЯ?
Наши Т-72 и Т-90 - хорошие, но и 

у модернизации есть свои пределы.
Работы над Т-14 начались в 2010 

году. Была поставлена задача соз-
дать «принципиально новый танк 
следующего поколения». Базой ста-
ла универсальная гусеничная плат-
форма «Армата». Главное отличие от 
всех существующих - необитаемая 
башня.

Это наш первый танк, созданный 
под задачи сетецентрических войн: 
машина воюет не одна, а в составе 
группы, участники которой управля-
ются через единую систему. В такую 
группу могут входить артиллерия, 
вертолеты, танки, боевые машины 

пехоты. И тут Т-14 выступает в роли 
не только бойца и командира, но и 
разведчика, корректировщика.

В ШАГЕ ОТ РОБОТА
Здесь самой современной электро-

ники - как в бабушкиной булочке из-
юма. Автоматизировано практически 
все: и система управления, и навига-
ция, и оружие, и прочее-прочее.

Компьютер моментально обрабаты-
вает огромные объемы информации 
от сотни датчиков и снижает нагрузку 
на экипаж.

КАКАЯ У НЕГО БРОНЯ?
Т-14 «одет» в композитную много-

слойную броню, которая выдержи-
вает удары 152-мм противотанковых 
ракет и 125-мм бронебойных оперен-
ных подкалиберных снарядов.

Башня закрыта двумя слоями. 
Основной и противоосколочный ко-
жух - специальные датчики снижают 
удар взрывной волны, если боеком-
плект сдетонирует.

КАК ОН ЗАЩИЩАЕТСЯ?
Помимо брони, Т-14 использует 

активную и динамическую защиту.
Это комплекс «Афганит» - перехва-

тывает снаряды еще до подлета. Они 
сбиваются в 15 - 20 метрах.

Против лазеров выстреливает ды-
мовой завесой. Тогда танк невидим 
для головки самонаведения.

Башня автоматически поворачи-
вается максимально защищенной 
частью в сторону летящего снаряда.

Комплекс «Малахит» подрывает 
снаряды противника при ударе. 

ИЗ ЧЕГО СТРЕЛЯЕТ?
Основное орудие - 125-мм гладко-

ствольная пушка. У нее автоматиче-
ская система заряжания. Но может 
оснащаться и 152-мм. Правда, этот 
вариант уменьшает количество сна-

рядов, но повышает ударную мощь. 
Дальность стрельбы пушки - около 

7 км снарядами и более 12 км проти-
вотанковыми ракетами.

ЕГО ТАЩАТ 1600 «ЛОШАДЕЙ»
Мощность 12-цилиндрового двига-

теля - до 1600 лошадиных сил.
Предусмотрена и автоматическая 

коробка с возможностью переклю-
чения на механическое управление.

Расход топлива - около 100 литров.
Максимальная скорость на доро-

ге - до 90 км/ч, на бездорожье - до 70 
км/ч. Способен преодолевать водные 
препятствия глубиной до 5 метров.

К тому же «Армата» весит 48 тонн - 
и по этому показателю наш танк 
превосходит все западные: легок, 
например, боевая масса у хваленого 
«Леопарда» - 59,9 т.

Заждались
Виктор БАРАНЕЦ

Новейшие российские 
танки Т-14 уже 
действуют в зоне 
спецоперации. 
Их используют 
для ведения 
огня по украинским 
позициям. В атаках они пока 
не участвуют. Потому что 
всему свое время.
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СПРАВКА «КП»

По данным из открытых источников.

Разработчик - 
Уральское
конструкторское бюро
транспортного 
машиностроения

ОСНОВНОЙ БОЕВОЙ ТАНК

Комплекс активной 
защиты «Афганит»

Основное орудие - 125-мм 
гладкоствольная пушка 
с автоматической системой 
заряжания

Башня необитаемая.
Экипаж находится 
в специальной  
защищенной капсуле

Зенитный пулемет калибра 
12,7 мм с дистанционным 
управлением

Мощность 
12-цилиндрового 
двигателя - 
до 1600 л. с.

Композитная 
многослойная броня 
выдерживает удары 
противотанковых ракет 
калибром 152 мм 
и бронебойных 
оперенных подкали- 
берных снарядов 125 мм

Максимальная скорость
        на дороге - до 90 км/ч, 
        на бездорожье - до 70 км/ч

Вес - 48 тонн

Экипаж - 
3 человека

Танк способен 
преодолевать 
водные препятствия 
глубиной 
до 5 метров

10,8 м

3,3 мТ-14

Нет вопроса, на который не знал бы ответ 
Виктор Баранец. Каждый день на Радио «КП» 

в программе «Полковник говорит»FM.KP.RU

«Армата» пристреливается 
в Донбассе
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Григорий КУБАТЬЯН,  
военкор «КП»

Макеевка - город-
спутник Донецка. 
Рядом идут бои. 
А скорой помощи 
приходится выезжать 
на обстрелы, как бы 
это ни было опасно.

В ОДНО ОКНО ВЛЕТЕЛО,  
В ДРУГОЕ ВЫЛЕТЕЛО

В Червоногвардейском рай-
оне Макеевки сегодня спокой-
ный день. Вообще в последние 
недели стало потише, может, 
из-за того, что фронт сместил-
ся - спасибо нашим парням, 
выбивающим врага из сосед-
ней Авдеевки.

Останавливаемся во дворе. 
Врач и фельдшер поднимают-
ся в квартиру. Мы с водите-
лем ждем у скорой. Машина 
новая, ее прислали из России 
два года назад. В кузове лежат 
броники и каски, тоже новые.

Слышны взрывы, но не 
очень близко. Примерно с та-
кой громкостью, чтобы с тре-
вогой повернуть голову, но не 
втягивать в плечи.

- Это еще тихо, - закурива-
ет водитель Олег Руденко. На 
скорой он 23 года. - А бывает, 
что от прилетов (взрывов сна-
рядов. - Ред.) машину качает!

- Украинцы по военным объ-
ектам целятся или куда попа-
ло? - спрашиваю.

- Да чаще наобум стреля-
ют! В прошлом году в нашу 
машину чуть не попали. Мы 
на вызов поехали, я смотрю, 
а мне снаряд в лоб летит! Над 
крышей просвистел и попал в 
дом. Там женщину сразу уби-
ло, пацана осколками посекло. 
Мы его забрали, соседям - ко-
му валидол, кому уколы. И в 
тот же день - на следующий 
выезд - гаишника убило. Па-
рень только с фронта вернул-
ся, вышел на службу - и вот, 
не повезло.

- А бывало, что везло?
- Если это можно назвать 

везением. Женщина дома ле-
жала в кровати. Снаряд в одно 

окно влетел, в другое вылетел. 
Ее не задело, только стекла по-
сыпались. Или ездили на об-
стрел конфетной фабрики, там 
12 человек пострадали. Нача-
ли их вывозить, а следом еще 
ракета летела. Хорошо, на-
ша ПВО сработала, сбили ее. 
Иначе мы бы все там лежать 
остались.

НЕМЕЦКАЯ МИНА  
НА ПАРАШЮТЕ

Из дома к нам выходит па-
ра. Девушка идет с трудом, но 
сама. С ней ее парень. Лица 
хмурые. Врач отрицательно 
крутит головой: с журнали-
стом пациенты общаться не 
хотят. Я и не настаиваю.

Везем в больницу. По пути 
рассуждаем, что противнику 
нравится убивать в выходные и 
праздники. Люди собираются 
вместе, и в случае попадания 
горя причиняется больше.

В кабину к нам садится врач 
Геннадий Иванов.

- На обстрелы страшно вы-
езжать именно из-за повтор-
ных ударов, - говорит он. - На 
место попадания съезжаются 
пожарные, милиция, меди-
ки - и их накрывают. Месяц 
назад бригада скорой погиб-
ла - двум медсестрам всего по 
25 лет было.

Геннадий окончил Донец-

кий мединститут и с 1979 года 
работает на скорой в Маке-
евке.

- Сейчас наши войска про-
двигаются, обстрелы сокра-
тились, - говорит он. - Слу-
чаются раз в три дня. Зато 
новая беда - украинцы стре-
ляют немецкими минами на 
парашютах. Они реагируют на 
машины, проезжающие ря-
дом, и взрываются. Мужчина 
недавно погиб, женщине сто-
пы оторвало...

- Говорят, ВСУ начали ис-
пользовать химическое оружие, 
это правда?

- Ко мне приходили бой-
цы, их под Авдеевкой в марте 
обстреляли минами с хими-
ей. Пена изо рта, кровь, бес-
сонница, кашель, нарушение 
зрения, слабость. Они еще на 
месте приняли антидоты. Но 
это не зажигательный фосфор, 
а отравляющий. Как зарин, 
зоман или V-газы. Теперь их 
будут лечить по военным про-
токолам.

Машина подъезжает к боль-
нице. Девушку перекладыва-
ют на каталку. Водитель Олег 
мрачно осматривает салон: ис-
пачкан кровью. 

- Ничего, отмоем, - 
кивает он. - Бывает, 

дверь открываешь, 
оттуда кровь пря-
мо течет.

- Тяжелая у вас 
работа…

- Обычная. До 
2013-го, при Укра-

ине, еще наркоманы 
попадались. Выезжа-

ешь на ножевые, на огне-
стрел, а там грязное чучело, 
приходится его тягать. Сейчас 
таких меньше. Боятся. Воен-
ное положение.

«Я БАЧИЛА,  
ЯКИ ВОНИ ЗВiРИ»

В бригаде работает фель-
дшер Татьяна Курчина. Ей 60, 
родилась в Донецке, а в Ма-
кеевке живет 40 лет и столько 
же на скорой Червоногвардей-
ского района - самого большо-
го и обстреливаемого.

- Страшно было в 2014 - 2015 
годах, когда мы не понимали, 
что происходит. Сейчас при-
выкли, всякое повидали. Пом-
ню, были прилеты, оборвало 
провода под напряжением, 
они подпрыгивали и искри-
ли. Нам военные сказали: у вас 
колеса резиновые, езжайте, 
ничего не будет. Мы и поеха-
ли прямо по проводам. Люди 
говорили: «Боже мой, мы на 
улицу выйти боимся, а вы по 
искрящим проводам ездите!»

У Татьяны двое взрослых 
сыновей. Один воюет в Запо-
рожье, другой под Херсоном. 
Зять воевал с 2014-го, потом 
получил тяжелое ранение и 
скончался в больнице. Пле-
мянник под Запорожьем ко-
мандует ротой, имеет боевые 
награды.

- Нам приходилось раненых 
с Новоазовска и Мариуполя 
возить. По 5 - 6 зараз. Если в 

машине не было места, то на 
пол сажали, - рассказывает Та-
тьяна. - Здесь мы тоже ино-
гда как на передовой. Ко мне 
в палисадник прилетали ми-
ны «Лепестки». Я их лопаткой 
собирала и выносила, чтобы 
уничтожить. Сейчас у нас все 
смотрят под ноги. А раньше не 
знали, и бабушки часто под-
рывались, оставались без ног.

В комнату иногда загляды-
вает заведующая станцией 
Тамара Петровна. Интервью 
давать не хочет, но потом не 
выдерживает:

- Хоть нас, дончан, присо-
единяли к Украине, но что у 
нас с ними было общего?! Мы 
всегда считали себя Россией, 
мы русскоязычные люди. Мой 
дядя был женат на щирой де-
ревенской украинке из села 
Черепын Киевской области. 
Когда голосовали за отделение 
от СССР, многие кричали, что 
Украина кормит весь Союз, и 
если отсоединимся, сразу луч-
ше будем жить! А я запомни-
ла слова этой моей родствен-
ницы: «Нi. Я тiльки за Союз! 
Я бачила, яки вони звiри, як 
дiтей прибивали. Это звiри. Я 
не хОчу з ними бути». Ей было 
90 лет, и она помнила время, 
когда на Украине хозяйничали 
бандеровцы. Как в селе бере-
менную русскую учительницу 
зарезали, как издевались над 
трупиком нерожденного ре-
бенка. А теперь этих упырей 
весь мир славит за то, что они 
против России.

Специальный репортаж

Один день с врачами скорой в ДНР:

Под снарядами с мигалкой
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Фельдшер Юрий Лыков 
в свои 65 бегает 

с чемоданами лекарств. 
А бронежилет  

надел для фото в «КП».  
Уж очень тяжелый.

Борис АНДРЕЕВ

Его вместе c женой обвиняли в том, что они 
«русские шпионы».

Весть, касающаяся семьи журналистки «КП» Да-
рьи Асламовой, пришла из Хорватии. На ее мужа, 
независимого хорватского журналиста Роберта 
Валдеца, было совершено нападение. Его ударили 
сзади по голове. Роберт потерял сознание, сейчас 
он в больнице. Это уже второй подобный случай. 
Прошлой осенью неизвестные ворвались ночью в 
дом к Валдецу и избили его, сломав ребра.

Хотя хорватские СМИ написали об этом инциден-
те, власти страны не предоставили Роберту защиту. 
Зато журналист стал регулярно получать угрозы в 
местных соцсетях с обвинениями в том, что он и 
его русская жена - «российские шпионы». В своем 

телеграм-канале Дарья написала, что зимой суме-
ла вывезти супруга в Москву по 3-месячной визе. 
Роберт писал статьи о том, как на самом деле 
живут москвичи. Что они не умирают с голоду, как 
сообщают западные медиа. Что в магазинах полно 
продуктов. Снова посыпались угрозы: «Только пос-
мей вернуться в Хорватию! Ты увидишь, что с тобой 
будет!» Несмотря ни на что, Валдец вернулся, но 
оказалось, что его там действительно ждали.

Угрозы поступают и в адрес Дарьи Асламовой. 
«Комсомольская правда» следит за развитием со-
бытий и оставляет за собой право обратиться в 
компетентные международные инстанции с требова-
нием защитить журналистку и ее супруга. Мы также 
хотели бы знать, что предпримут официальные лица 
Хорватии, чтобы исключить возможность повторе-
ния этих отвратительных инцидентов.

 ■ РУСОФОБИЯ

Супруга журналистки «КП» избили в Хорватии

Любовь АРБАТСКАЯ («КП» - Иркутск»)

«Комсомолка» совместно  
с телевизионщиками провели в Иркутской 
области марафон «Все для победы».

В студии «Комсомольской правды» - Иркутск» и телеканала  
«ТИВИСИ» общественники, волонтеры, депутат рассказывают исто-
рии помощи нашим на СВО. Как собирают гуманитарные грузы, что 
пишут бойцам дети, как приносят на пункты сбора иконки и вязаные 
носки... На экране QR-код - зрители могут прямо сейчас тоже помочь 
фронту. За 6,5 часа телемарафона на нужды защитников зрители 
собрали больше 20 миллионов рублей. Деньги направят на покупку 
оборудования и обмундирования.

- Зачастую мы даже не представляем, насколько у нашей армии 
мощный тыл. Вот пример: моим друзьям, снайперам Минобороны, 
понадобился транспорт, который может пройти везде. Я дал в сво-
ем телеграм-канале объявление о сборе, опубликовали карту жены 
командира группы, и уже через 20 минут пришло 250 тысяч из не-
обходимых 300! Только в такой связке, армия и тыл, мы сможем по-
бедить, -поделился своим мнением военкор «КП» Дмитрий Стешин.

 ■ ОБЩЕЕ ДЕЛО

Для бойцов СВО  
собрали 20 миллионов

Еще больше 
репортажей 
автора 
из зоны СВО -  
на сайте KP.RU
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Игорь ЯКУНИН

Первая■образовательная■
смена■для■молодых■блогеров■
прошла■феерически.

В столице русских оружейников увлека-
тельно прошла первая образовательная 
смена для молодых блогеров - «Курс мо-
лодого бойца. Информационный фронт».

«дуМаЙТе■О■ЗриТеле!»
В Тулу со всей страны слетелись студен-

ты и молодые педагоги, сотрудники госуч-
реждений и коммерческих организаций. 
Им еще нет и 30, и они активно развивают 
личные страницы и сообщества в соцсетях.

Информационным спонсором выступила 
«Комсомолка». Организатором стало Рос-
сийское военно-историческое общество. 
Поддержал Минпрос - в рамках нацпроекта 
«Образование». И, конечно, гостеприимные 
хозяева - правительство Тульской области.

Большой успех имел мастер-класс от 
«КП». Его провела главный редактор 
видеопродакшена «Комсомольской 
правды» Александра Лябина. Саша 
раскрыла некоторые секреты того, как 
создавать очень популярный сегодня фор-
мат коротких видео. Ну, например, такие.

- Когда начинаете работать с видео  - 
держите в голове то, как именно сейчас 
аудитория смотрит видеоконтент. В каких 
обстоятельствах это происходит,  - рас-
сказала Александра.  - Есть ли у потен-
циальных потребителей ваших роликов 
возможность включать звук. Если есть 
желание и возможность иметь звуковую 
дорожку - безусловно, это плюс. Но если 

нет, то нелишне помнить: сегодня короткое 
видео без звука, с титрами, превалирует 
над видео со звуком. В целом сейчас очень 
важно учитывать все возможные пожела-
ния зрителей - в зависимости от платформы 
и возраста аудитории. В соцсетях сейчас 
так много видеоконтента, что для того, 
чтобы получить просмотр, нужно искренне 
любить и уважать своего зрителя.

Александра Лябина пожелала блогерам 
всей страны удачи. И выразила надежду, 
что «Комсомолка» с кем-то из участников 
«Курса молодого бойца» будет сотрудни-
чать.

- Если вы работает в журналистике - вы 
работаете в сфере, после которой любая 
другая работа будет казаться вам пресной. 
Так что получайте от этого удовольствие и 
приносите обществу пользу, - обратилась 
она к блогерам.

СаМОе■МОЩНОе■ОруЖие
В атриуме Тульского кремля молодые 

бойцы информационного фронта вместе с 
лучшими представителями тульской моло-
дежи интенсивно пообщались с губерна-
тором Алексеем Дюминым и помощ-
ником Президента РФ и главой РВИО 
Владимиром Мединским. Последний 
провел открытую лекцию «Рассказы из 
русской истории» - и для блогеров, и для 
тульских студентов и педагогов.

- Боец информационного фронта должен 
быть образованным и грамотным. У него 
должна быть правильно поставленная речь 
и хорошо организованное мышление, дабы 
подыскать нужные слова и правильно их по-
строить, - напутствовал юных коллег Дми-
трий Пучков, знаменитый переводчик 

«Гоблин», блогер и ведущий Радио 
«Комсомольская правда» (FM.KP.RU).

- Информационное оружие - важная исто-
рия. СССР развалили не настоящим ору-
жием - страну угробили информационным. 
Наши противники успешно применили его 
для раскола супердержавы. В наше вре-
мя информационное оружие еще более 
страшное, более искусное. Надеюсь, что 
я, находясь на острие информационной 
войны, смогу какие-то навыки вам пере-
дать»,  - рассказал военный обозрева-
тель, крайне популярный в блогосфере 
Юрий Подоляка, один из форпостов в 
борьбе с фейками.

- В этой смене оптимальное сочетание 
нагрузок, за что отдельная благодарность 

РВИО, - поделился известный журналист 
и военный аналитик Михаил Онуфри-
енко.  - Вообще человек должен гореть 
тем, чем занимается. Ему это должно 
безумно нравиться. Пусть это не основ-
ная работа  - это должно быть тем, чем 
он занимается для души, не ограничивая 
себя двумя часами. Прошли интенсивные 
курсы. Ребята учились по 12 часов в сутки. 
Была цель - в кратчайшие сроки наладить 
горизонтальные связи, познакомить друг 
с другом, подготовить к противостоянию 
с опасным врагом.

Если подытожить, то первая образова-
тельная смена РВИО доказала: подобный 
формат мероприятий молодежи интересен, 
востребован и должен иметь продолжение.

Виктор МАТРОСОВ

В календаре российских 
конгрессно-выставочных ме-
роприятий Евразийский эко-
номический форум молодежи 
в Екатеринбурге занимает все 
более важное место. В этом 
году он открылся уже в 13-й 
раз, и с каждым годом форум 
в столице Урала обрастает но-
выми интересными программа-
ми. Специальным блюдом это-
го сезона стал Медиафорум, 
организованный медиагруппой 
«Комсомольская правда» и 
Уральским государственным 
экономическим университе-
том (УрГЭУ). Этот крупный вуз 
снова доказал, что умеет с 
блеском принимать на своей 
площадке мероприятия между-
народного масштаба. Впечат-
ляет, что на Евразийский фо-
рум приехали 72 дипломата из 
43 стран, включая 36 чрезвы-
чайных и полномочных послов 
в России. А всего на форуме 
присутствовали представители 
более сотни государств мира, 
многие из них - студенты, по-
лучившие возможность напря-
мую пообщаться с известны-
ми политиками, дипломатами, 
экономистами.

А Медиафорум «Комсомол-
ки» тоже получил междуна-
родный статус: в Екатеринбург 
приехали журналисты из семи 
стран СНГ, представляющие 
43 издания.

реЙТиНги■вверх,■
аудиТОрия■раСТеТ

Началась работа форума с 
пленарного заседания по те-
ме «Работа СМИ в условиях 
новой политической, эконо-
мической и международной 
реальности». 

- Россия и ее сторонники 
сегодня меняют мир, делают 
его более справедливым. Но 
это невозможно сделать, если 
СМИ не будут отражать сло-
жившуюся действительность 
и не будут формировать то 
будущее, которое нам всем 
необходимо, - сформулиро-
вал открывший дискуссию 
ректор УрГЭУ Яков Силин 
(на фото - справа).

Начиная с пандемии, зна-
чимость и ответственность 
традиционных СМИ сильно 
возросла, отметила главный 
редактор «Комсомольской 
правды» Олеся Носова 
(на фото - слева). Вопреки 
распространенному мнению, 

аудитория традиционных ме-
диа, в том числе газет, в по-
следнее время даже выросла. 

Председатель Комитета 
Госдумы по информполи-
тике Александр Хинштейн 
заявил, что свобода слова 

остается базовой ценностью 
для Российского государства. 
Однако она не может доходить 
до вседозволенности, и в инте-
ресах государства публичная 
информация может ограничи-
ваться.

Событие

Всех приглашаем в школу 
журналистики от «Комсомолки»!

Первые■мастер-

классы■прошли■

на■Медиафоруме■

в■екатеринбурге,■

организованном■

нашим■изданием.

как■ЗарабОТаТь■МиллиОН■
ПрОСМОТрОв

В рамках Медиафорума в Екатеринбурге 
«КП» презентовала свой новый проект -  
Школу журналистики и новых медиа.

- Мы стартуем с сегодняшнего дня, - от-
метила руководитель проекта, обозрева-
тель «Комсомольской правды» Галина  
Сапожникова. - Мы придумали несколько 
форматов. Во-первых, «Медиадень» - журна-
листы из регионов проходят тренинг длиной 
в 1 - 2 дня в редакции. Во-вторых, «Медиаде-
сант» - журналисты «Комсомольской прав-
ды» выезжают на двухдневный семинар в 
регион. В-третьих, «Медиашеф» - редакция 
проводит серию обучающих семинаров и 
мастер-классов в том или ином регионе на 
регулярной основе. Наконец, «Медиалабора-
тория» - однодневный тренинг по конкретной 
теме и «Медиа будущего» - онлайн-школа 
для журналистов.

Своеобразной демоверсией Школы 
журналистики от «Комсомолки» стали два 
мастер-класса, которые ведущие журнали-
сты нашего издания дали тут же уральским 
студентам. В первом из них сама Галина 
Сапожникова рассказала о запрещенных 
приемах в журналистике и о том, как до-
бывать информацию даже в безнадежной 
ситуации. А во втором главный редактор 
видеослужбы «КП» Александра Лябина 
поделилась рецептами того, как создавать 
видеоролики для соцсетей, которые будут 
получать миллионы просмотров.
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Быстро вверх 
идут рейтинги 
нашей радиостанции. 
В сложные времена 
люди возвращаются 
к традиционным 
источникам информации, - 
сказала Олеся Носова.
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да- Только что получили 
рейтинги. У печатной версии 
«Комсомольской правды» 
аудитория подросла в 2022 году 
на 13%, а у еженедельной 
«толстушки» - на 9%. 
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Юные блогеры прошли мастер-класс от экспертов «КП».  
Возможно, кто-то из них станет с нами сотрудничать в будущем!

Бойцов информационного фронта собрала Тула
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Я счастливый человек - мне 
43. Могу бесплатно проверять 
свое здоровье каждый год. А 
вот те, кто моложе 40, ходят на 
диспансеризацию раз в трех-
летку. Шутки шутками, но я 
серьезно стараюсь следить за 
здоровьем. Наследственность 
в семье так себе.

Так что к заданию редакции 
отправиться на диспансери-
зацию отнеслась со всей се-
рьезностью. Благо это просто. 
Благодаря национальному 
проекту «Здравоохранение» 
для многих россиян прохож-
дение диспансеризации во-
шло в норму. Можно сказать, 
вошло в привычку. Очень по-
лезную привычку. 

Записалась на городском 
портале mos.ru: приглаша-
ли явиться на следующий же 
день - был бы паспорт и полис.

В ОЖИДАНИИ 
ОЧЕРЕДЕЙ

Я прихватила ноутбук в 
ожидании очередей. Хотя 
вообще-то работодатель мо-
жет предоставить ради дис-
пансеризации отгул. Но мы 
же трудоголики…

Ровно в 15.00 стою у стойки 
поликлиники № 190 Северо-
Восточного округа Москвы. 
Никого! 

Мне споро заполняют доку-
менты и отправляют к инфо-
мату - на тестирование. Жму 
кнопочки, отвечаю на вопро-
сы: как питаюсь, пью ли, ку-
рю, чем болели родные, был ли 
ковид. Пользуюсь ли солнце-
защитным кремом. Так хоте-
лось соврать, что занимаюсь 
спортом чаще 4 раз в неделю. 
Но… зачем? Ответила правду: 
несколько раз в месяц. 

Дальше - кабинет доврачеб-
ного осмотра.

Помнится, раньше рост и вес 
измеряли совсем разные при-
боры. Сейчас одна электрон-
ная машинка, да еще и индекс 
массы тела высчитывает.

Итак, вес - 65 кг, окружность 
талии - 75 см, рост - 167 см. 
Так, стоп! Я всегда была метр 
семьдесят, где мои три сан-
тиметра?

- Может, возраст, - развела 
руками медсестра. - С годами 
мы становимся меньше. Хотя 
вы не первая замечаете, что 
прибор немножко «отбира-
ет» рост. 

Я вздохнула. Обидно!

ОТ ВЕСА ДО ДАВЛЕНИЯ 
И СЕРДЕЧНОГО РИТМА

Дальше мне измерили дав-
ление: артериальное и глазное. 

Капелька крови - и 
приборчик показывает 

уровень сахара и холестерина. 
Я скучный пациент, у меня 
все в норме.

- Если бы что-то нашли, от-
правили вас к специалистам, - 
объясняет медсестра. 

Так же без очередей захожу 
в кабинет ЭКГ. Присоски на 
тело, нажатие кнопки - и мой 
сердечный ритм улетает прямо 
в электронную медицинскую 
карту. До чего техника дошла, 
хотелось мне поворчать.

Выхожу из кабинета. Всё! 
Диспансеризация на сегод-
ня закончилась. На нее ушло 
25 минут!

Осталось еще сдать кровь, 
пройти флюорографию, 
акушера-гинеколога и маммо-
графию. На все эти исследова-
ния мне выдали электронные 
направления. 

Знай себе записывайся на 
удобное время в интернете и 
приходи. В принципе можно 
подловить время и пройти эти 
исследования в один день.

И полностью проверить 
свое здоровье, потратив всего 

час чистого 
времени.
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Испытано на себе

ПРИЧИНЫ ПРОХОЖДЕНИЯ
• Своевременное выявление от-

клонений в здоровье и риска воз-
никновения заболеваний;

• получение индивидуальных рекоменда-
ций по сохранению здоровья;

• своевременное выявление риска разви-
тия онкологических и сердечно-сосудистых 
заболеваний.

ЧТО ВКЛЮЧАЕТ В СЕБЯ 
ПРОФИЛАКТИЧЕСКИЙ 
МЕДИЦИНСКИЙ ОСМОТР?
• Анкетирование (>18 лет - 1 раз 

в год);
• расчет на основании антропометрии - 
индекс массы тела, окружность талии 
(>18 лет - 1 раз в год);
• измерение артериального давления 
(>18 лет - 1 раз в год);
• определение уровня холестерина и глю-
козы в крови (>18 лет - 1 раз в год);
• определение относительного сердечно-
сосудистого риска (18 - 39 лет - 1 раз в 
год);
• определение абсолютного сердечно-сосу-
дистого риска (40 - 64 года - 1 раз в год);
• флюорография легких (>18 лет - 1 раз 
в 2 года);
• ЭКГ (при первом прохождении ПМО, далее 
(>35 лет - 1 раз в год);
• осмотр фельдшером (акушеркой) или 

врачом акушером-гинекологом (женщин 
18 - 39 лет - 1 раз в год);
• измерение внутриглазного давления (при 
первом прохождении ПМО, далее (>40 лет - 
1 раз в год);
• прием (осмотр) по результатам профилак-
тического медицинского осмотра, в том чис-
ле осмотр на выявление визуальных и иных 
локализаций онкологических заболеваний.

ЧТО ВКЛЮЧАЕТ 
В СЕБЯ I ЭТАП 
ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ?
• Мероприятия профилактиче-

ского медицинского осмотра;
• скрининг на выявление онкологиче-
ских заболеваний, который состоит из: 
   18 - 39 лет (1 раз в 3 года):

- взятие мазка с шейки матки, ци-
тологическое исследование мазка с 
шейки матки (1 раз в 3 года);

- осмотр кожных покровов, слизи-
стых губ и ротовой полости, пальпация 
щитовидной железы, лимфатических 
узлов;

40 - 64 года (1 раз в год):
- осмотр фельдшером (акушеркой) 

или врачом акушером-гинекологом 
(1 раз в год);

- взятие мазка с шейки матки, цитоло-
гическое исследование мазка с шейки 
матки (1 раз в 3 года);

- маммография обеих молочных желез 
в двух проекциях с двойным прочтением 
рентгенограмм (1 раз в 2 года);

- эзофагогастродуоденоскопия в возрас-
те 45 лет;

- определение простат-специфи-
ческого антигена в крови (в возрасте 
45, 50, 55, 60 и 64 лет);

- исследование кала на скрытую 
кровь иммунохимическим качествен-
ным или количественным методом (1 раз 

в 2 года);
- осмотр кожных покровов, сли-

зистых губ и ротовой полости, 
пальпация щитовидной железы, 

лимфатических узлов;
- общий анализ крови (гемо-

глобин, лейкоциты, СОЭ).
> 65 лет (1 раз в год):
- осмотр фельдшером (аку-

шеркой) или врачом акушером-
гинекологом (1 раз в год);

- маммография обеих молоч-
ных желез в двух проекциях с 
двойным прочтением рентгено-
грамм до 75 лет (1 раз в 2 года);

- исследование кала на скры-
тую кровь иммунохимическим ка-

чественным или количественным 
методом до 75 лет (1 раз в год);

- осмотр кожных покровов, 
слизистых губ и ротовой поло-

сти, пальпация щитовидной железы, 
лимфатических узлов;

- общий анализ крови (гемоглобин, лей-
коциты, СОЭ).
• Краткое профилактическое консульти-
рование;
• прием (осмотр) врачом-терапевтом.
Для дополнительного обследования и уточ-
нения диагноза проводится II этап диспан-
серизации. Полный список обследований 
и консультаций зависит от возраста и вы-

явленных заболеваний.

ЧТО НЕОБХОДИМО 
ДЛЯ ПРОХОЖДЕНИЯ 
ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ

Обращение в медицинскую организацию, 
имея при себе паспорт и полис ОМС. Запись 
возможна через сервис «Мое здоровье» 
на портале «Госуслуги» или по телефону. 

Работающим гражданам предоставляется 
оплачиваемое освобождение от работы в 
количестве 1 рабочего дня для прохожде-
ния диспансеризации.

Правила прохождения диспансеризации

2 3

4

Это выяснила 
корреспондент 
«Комсомолки» 

Александра Кучук.

1

КОНКРЕТНО

ПРОФИЛАКТИЧЕСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ОСМОТР - ЕЖЕГОДНО.
Диспансеризация: с 18 до 39 лет - 1 раз в 3 года, старше 40 лет, в том числе работающие пенсионеры 
и работающие граждане за 5 лет и менее до наступления пенсионного возраста, - ежегодное прохождение. 

Можно ли пройти 
диспансеризацию за час?
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Алена 
МАРТЫНОВА, 
Александр 
РОГОЗА

Битва с ин-
фоцыганством 
приобретает все бо-
лее серьезные масштабы: 27 
апреля при попытке пересечь 
белорусскую границу была за-
держана создательница бес-
численных марафонов жела-
ний, которая прославилась 
своими показательно роскош-
ными вечеринками. «Мать ин-
фоцыган» Елену Блиновскую
обвиняют в неуплате налогов 
на сумму более 918 млн (!) ру-
блей . Размах впе-
чатляющий: даже 
предшественницы 
Блиновской в уголов-
ных делах - блогерши 
Лерчек (Валерия Че-
калина) и Алексан-
дра Митрошина - 
кажутся детьми по 
сравнению с мечта-
тельницей Еленой. 
Чекалину, например, 
обвиняют в неуплате 
«жалких» 311 милли-
онов, а Митрошину - 
«всего» 120.

ГРАНИЦА 
НА ЗАМКЕ

Вчера утром Бли-
новская пыталась 
сбежать из России че-
рез белорусскую гра-
ницу. Но сотрудники 
ФСБ задержали Елену 
в Смоленской обла-
сти. Блогерша собира-
лась покинуть страну 
на заранее арендован-
ном «Майбахе». При-
чем есть подозрение, 
что о своем предстоящем за-
держании Блиновская каким-
то образом узнала.

- Был совершен интерес-
ный маневр - на имя Бли-
новской купили билет на 
утренний рейс из Москвы 
в Алматы, - рассказал «КП» 
источник в правоохранитель-
ных органах. - А сама она взя-
ла в аренду люксовый автомо-
биль и направилась в сторону 
границы с Белоруссией.

Звездного коуча отправили 
на допрос в СК. Возбуждено 

уголовное дело по ста-
тьям «уклонение от уплаты 
налогов в особо крупном раз-
мере» (максимальный срок - 
до 3 лет колонии) и «отмыва-
ние денег в особо крупном 
размере» (до 7 лет).

Следственный комитет 
сформулировал суть обвине-
ния так: «По данным след-
ствия, Блиновская, оказывая 
информационные услуги по-
средством сети Интернет, ис-
пользуя схему «дробления» 
бизнеса, занизила получен-
ные доходы и не уплатила 

за период 2019 - 2021 
годов налог на добав-
ленную стоимость и 
налог на доходы физи-
ческих лиц на общую 
сумму свыше 918 млн 
рублей».

По словам экспер-
тов, судя по всему, 
речь идет о схеме, 
которую, по версии 
следствия, использо-
вала и Лерчек. Ин-
дивидуальный пред-
приниматель имеет 
право на упрощенную 
систему налогообло-
жения - до 6%. Это 
действует в том слу-
чае, если его доход не 
превышает 150 млн 
рублей в год. Но если 
денег больше, а нало-
ги платить неохота, 

некоторые ИП жульничают: 
чтобы не исчерпать лимит, 
часть доходов проводят через 
оформленных как ИП род-
ственников или подставные 
фирмы.

ДЕЛО ЗАКРОЮТ?
При этом СК сообщает, 

что блогерша уклонялась от 
налогов в 2019 - 2021 годах. 
Почему же претензии к ней 
появились только теперь?

- Срок давности по подо-
зрению в уклонении от упла-
ты налогов и отмыванию 

денег позволяет проводить 
проверку в рамках довольно 
длительных сроков, - объяс-
нил член Палаты налоговых 
консультантов России Юлия 
Кручанова. - По аналогичным 
эпизодам органам требуется 
время для подробного ана-
лиза и сбора доказательств.

Самое интересное, что 
уголовные дела, фигуранта-
ми которых являются блоге-
ры Блиновская и Чекалина, 
могут быть закрыты почти 
мгновенно. Закон позволяет 
это сделать, если обвиняемые 
в налоговых преступлениях 
добровольно возмещают весь 
ущерб - то есть отдают все, 
что недоплатили.

- Да, лицо, впервые совер-
шившее преступление по 
указанной статье, освобожда-
ется от уголовной ответствен-
ности, если оно полностью 
уплатило суммы недоимки 
и соответствующих пеней, а 
также сумму штрафа, - уточ-
няет Юлия Кручанова. - Од-
нако девушка привлекается 
по нескольким статьям. Здесь 
одной лишь уплаты налогов 
может быть недостаточно.

СЕСТЬ МОЖЕТ МУЖ
Блогерша провела десятки 

марафонов, многие из кото-
рых длились несколько сезо-
нов при средней стоимости 
участия от 4,5 до 10 тысяч 

рублей. И это при миниму-
ме затрат: марафон представ-
ляет собой набор голосовых 
сообщений с постулатами о 
правильном загадывании же-
ланий и пребывании в состо-
янии гармонии со Вселенной.

Сколько же денег она зара-
ботала, если одни только на-
логи потянули на миллиард?

- Не миллиард, а больше: 
если называется сумма в 918 
миллионов, то с пенями и 
штрафом недоплата составит 
более 1,5 миллиарда, - под-
черкивает юрист Михаил 
Алексеев. - Общая сумма за-
висит от многих факторов. Но 
если не задекларированы 918 
млн, значит, общий оборот - 
около 6 млрд рублей.

Дробление бизнеса Бли-
новская даже не скрывала. 
Открываем ее последний 
марафон «Муж на диване» 
- запись продает ИП Григо-
рова Ирина Николаевна из 
Воронежа.

Следователи уже провели 
обыск в московской кварти-
ре и в загородном доме Бли-
новской и допросили ее мужа 
Алексея. Он в марафонах не 
чужой человек: еще во вре-
мя интервью Ксении Собчак 
блогерша отмахивалась от 
вопросов про бизнес - мол, 
организационными момен-
тами рулит супруг.

- Полагаю, связь с компа-
ниями мужа, через которые 
Блиновская могла выводить 
свои сверхприбыли, след-
ствие тоже найдет, - отмеча-
ет Михаил Алексеев. - Елену, 
учитывая наличие четырех 
несовершеннолетних детей, 
на время следствия отправят 
под домашний арест. Думаю, 
если приговор суда будет об-
винительным, ей назначат 
реальный срок, но отсрочат 
его до достижения младшим 
ребенком 14 лет - такое воз-
можно по закону, а значит, у 
Блиновской есть 11 лет сво-
боды (ее младшей дочери Ав-
роре 3 года. - Ред.). А вот ее 
супруг как организатор имеет 
все шансы попасть в тюрьму.

Табор уходит

По недавним отчетам Ассоциации бло-
геров, Елена заработала за 2022 год 450 
млн рублей. Однако это цифры неофици-
альные. А что скажет база юридических 
лиц? «Комсомолка» проанализировала 
бизнес супругов Блиновских, данные о 
котором есть в открытом доступе. Итак:

Алексей Блиновский
1. ООО «Аквакультура»: рыбоводство 

пресноводное. Выручка за 2022 год - 33 
млн рублей, прибыль - 196 тысяч.

2. ООО «Алмаз»: розничная торговля 
ювелирными изделиями. Выручка за 2021 
год - 204 млн, прибыль - 36 млн (данных 
за 2022 год пока нет).

3. ООО «Рыбная история»: деятель-
ность ресторанов и услуги по доставке 
продуктов питания. Выручка за 2022 год - 
81 млн рублей, убытки - 36 млн.

4. ООО «Праймфуд»: производство 
готовых пищевых продуктов и блюд. Вы-
ручка за 2022 год - 29 млн рублей, при-
быль - 749 тыс.

5. ООО «Ветер»: деятельность гости-

ниц и прочих мест для временного про-
живания. Выручка за 2021 год - 11 млн, 
убытки  - 6,6 млн (данных за 2022 год 
пока нет).

6. ООО «Оливия Групп»: торговля 
оптовая неспециализированная. Выручка 
за 2021 год - 312 млн, убытки - 8,3 млн 
(данных за 2022 год пока нет).

7. ООО «Гуфо»: производство машин и 
оборудования для производства пищевых 
продуктов, напитков и табачных изделий. 
Выручка и прибыль за 2022 год - по нулям.

8. ООО «Подари Мечту» (Белгород):
деятельность по обработке данных. Вы-
ручка за 2021 год - 0, убытки - 3,9 млн 
рублей (данных за 2022 год пока нет).

9. ООО «Подари Мечту» (Москва): 

разработка компьютерного программного 
обеспечения. Выручка за 2022 год - 48 
млн рублей, прибыль - 6,6 млн.

10. ООО «Нембус»: добыча руд и пе-
сков драгоценных металлов. Выручка за 
2021 год - 0 рублей, убытки - 275 тысяч 
(данных за 2022 год пока нет).

Кроме того, практически накануне за-
держания его жены, 25 апреля, Алексей 
Блиновский вышел из учредителей ООО 
«Аквакультура- Хибины», которая работала 
в сфере гостиничного бизнеса. А также 
бизнесмен запустил ликвидацию двух сво-
их фирм - ООО «Океан Молодости» (сфера 
деятельности - общая врачебная практика) 
и ООО «Три кошки» (производство верхней 
одежды).

� ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Сколько и на чем зарабатывает чета Блиновских
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Елена хотела пересечь белорусскую 
границу на арендованном «Майбахе», 
но увидела перед собой знак «Стоп».
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Сладкая жизнь: 
Блиновская, ее муж 
Алексей, сыновья 

Всеволод (с длинными 
волосами), Мирон, Платон 
и дочь Аврора отдыхают 

на «честно заработанные» 
деньги в Париже.

Мать инфоцыган сошла     
Блиновская 

пыталась 
бежать, но задержана 

на границе. Она 
скрыла доходы 

на 6 миллиардов 
рублей.

Елена Блиновская
1. ИП Блиновская: сфера деятель-

ности  - дополнительное образование 
детей и взрослых. Максимально воз-
можный доход при упрощенной системе 
налогообложения - до 200 млн рублей 
(финансовые итоги ИП не публикуются 
в открытом доступе).

2. ООО «Тревел Ателье»: деятель-
ность туристических агентств. Выручка 
и прибыль за 2022 год - по нулям.
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� ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Роман ЛЯЛИН

Следователи уже обы-
скали шикарный дом 
Блиновской. На опубли-
кованном видео с обысков 
жилье Блиновской боль-
ше похоже на павильоны 
ЦУМа: огромная гар-
деробная с брендовы-
ми вещами и золотые 
украшения. В ее гараже 
нашли две элитные ино-
марки Lamborghini Urus 
(от 25 миллионов руб-
лей), Range Rover (от 23 
миллионов рублей) и не-
сколько мотоциклов.

А родственники ин-
фоцыганки тем време-
нем уверены, что все 
вскоре разрешится.

- Да, я слышал про ее 
задержание. Сама она 
мне пока не звонила, - 
признался «Комсомол-
ке» брат Блиновской 
Александр Останин. - 
Мы с ней мало общаем-
ся. Последний раз го-
ворили недели две-три 
назад. Мы 
эту тему не 
обсуждали. 
Все ли у нее 
хорошо, я не 
спрашивал. 

Мы просто как брат с 
сестрой поговорили.

- Теперь Елена мини-
мум миллионер. А кем 
ваша сестра работала 
раньше?

- До этого она вместе 
со мной работала. На-
ша семья занимается 
ветеринарными кли-
никами. Это семейный 
бизнес, который начи-
нался в Ярославле. Там 
наш отец все распреде-
лял. Лена какое-то вре-
мя оператором работа-
ла, сколько-то времени 
звоночки принимала, 
сколько-то времени 
руководила коллек-
тивом. А до этого она 
трудилась бухгалтером 
в рекламном агентстве 
в Ярославле.

- Как она решила соз-
дать курсы личностного 
роста?

- Мы съездили с ней 
на выступление Тони 
Роббинса в Лондон. 
Это великий коуч лич-

ностного роста. И мне 
кажется, после этого 
она решила создать 
«Марафон желаний».

- Она действительно 
уходила от налогов?

- Я считаю, что у нее 
не было цели уйти от 
выплат. Может быть, у 
нее какой-то момент по 
налогам был упущен. 
Но это неумышленно. 
Кто-то этот момент не-
досмотрел. Бывает. Но 
с ней о налогах мы не 
говорили. Я в этом не 
разбираюсь.

- Только налоги на 900 
млн рублей, это какие 
суммы она зарабатыва-
ла?

- Я не знаю. Знаю, что 
хорошо зарабатывала. 
Посмотрите ее соцсети, 
у нее там все красиво. 
Но миллиарды в месяц, 
я думаю, она не зараба-
тывала.

- У нее такие машины, 
дома…

- Да что там, какая 

машина... Ну «Ламбор-
гини» - это 30 - 40 мил-
лионов. Миллиардами 
в месяц это не пахнет.

- Она пыталась сбе-
жать за границу?

- Нет. У нее там вся-
кие постоянные высту-
пления. Я вообще про-
тивник таких побегов. 
Если уж предъявили, 
как с повесткой в воен-
комате, - надо оставать-
ся. Нельзя убегать. На-
до быть лицом к лицу: 
тебе предъявили, надо 
урегулировать ситуа-
цию. Я не считаю, что 
она хотела сбежать.

- А вы как оцениваете 
ее работу? Многие го-
ворят, что это деньги из 
воздуха.

- Пусть это скажут ее 
клиенты. А другие лю-
ди - так они и не тратят 
деньги на это. А если не 
тратят, то какие вопро-
сы?..

- Она заплатит эти 900 
миллионов налогов?

- Да. И я так пони-
маю, ситуация разре-
шится. Но где такие 
деньги взять? Я думаю, 
что у нее таких денег 
нет. Но я не считал.

Корреспондент «КП» 
записался на курсы онлайн-

бизнеса, но олигархом 
так и не стал. Разоблачение 
инфоцыган - на сайте KP.RU

И вот снова наступило время, когда надо запа-
стись соломой и усиленно ее подстилать. Впереди 
сложный период для отношений, грозящий ссора-
ми и расставаниями. Чтобы этого не произошло, 
меры нужно принимать сейчас. Интересуйтесь 

делами партнера, помогайте ему.

В жизнь Тельцов незаметно приходят благие 
перемены, хотя вы поначалу можете их даже не 

заметить. Если вы были готовы завершить одни от-
ношения и вступить в новые, велика вероятность, 
что это произойдет на этой неделе. Благоприятный 

для деловой сферы период продолжается.

Если вы чувствуете, что к концу под-
ходит что-то, что вам совсем не хочется 

завершать, - например, роман или важное деловое 
парт нерство, приложите максимум усилий, чтобы 
сохранить имеющееся. Если же так становится 

только хуже, не держитесь больше за это. 

Неделя очень подходит для занятий, связанных с 
домом и семьей. Также большое удовольствие вам 

принесет общение с друзьями и единомышленни-
ками. В остальном же на этой неделе хорошо за-
ниматься рутиной, мелкими делами, завершением 

каких-либо ранее начатых процессов.

Львам стоит посвятить себя закреплению до-
стигнутого ранее успеха. Ни для каких инициатив 
неделя не годится, так что в этом смысле время 
предстоит скучноватое. С другой стороны, если вы 
вспомните, как вы великолепны, вам будет не жаль 

тратить время на сохранение своего великолепия.

Лучшее, что вы можете сейчас сделать, - под-
готовиться к приближающимся переменам со 
свойственной вам педантичностью, все просчи-
тав и минимизировав вероятные потери. Идите 
навстре чу переменам сами, не дожидаясь, по-
ка они выпрыгнут на вас из темного угла.

Неделя довольно приятная, хотя бурную деятель-
ность развивать сейчас бессмысленно  - усилия 
будут пропадать даром. Впрочем, это не касается 
гениальных идей, посещающих вашу голову. За-
писывайте и развивайте такие мысли - в скором 

времени вы сможете их с успехом использовать.

Помните изречение про тяжелый че-
модан с грузом прожитых лет? Если вы 

не готовы избавиться от всего чемодана, повы-
брасывайте из него хотя бы неподъемные гантели, 
которыми вы не пользовались лет сто. Вам вряд ли 
нужно объяснять, что подразумевается под этими.

Стрельцам предстоит важная неделя. На 
событийном плане, возможно, ничего очень 

яркого не произойдет, но это время перспектив, 
интересных предложений и идей для будущих 
проектов. Нику да не спешите: сейчас лучшее 

время для размышлений, продумывания деталей.

Очень велика вероятность, что ситуация 
будет складываться не в вашу пользу. Это 

не значит, что нужно сложить лапки и плыть по 
течению. Делай те все, что в ваших силах. Но если 
вы чувст вуете, что это не приносит результата, 
примите ситуацию и адаптируйтесь к ней.

Водолеев могут подвести собственные 
иллюзии. Не ждите от людей больше, чем 

они действительно могут вам дать. Будьте готовы, 
что отдача может быть совсем не та, на которую 
вы рассчитывали. Перемены придут и к вам, и в 
итоге все равно все будет к лучшему.

Завершайте текущие дела и готовь тесь к пере-
менам. В вашей жизни могут появиться новые 

люди, идеи, события. Не спешите с выводами: на-
стро ение ваше сейчас переменчиво, как весенняя 
погода, так что лучше немного подождать, пока 
«погода» наладится.
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Алена МАРТЫНОВА, 
Варвара ДЫМ

Мы ознакомились 
со списком имущества, 
зарегистрированного 
на главную 
инфоцыганку страны.

Блогерша оказалась владелицей 
двух земельных участков. Первый - 
в Ялте площадью 500 кв. м  - она 
купила еще в 2018 году. Его ка-
дастровая стоимость - 882 тысячи 
рублей (рыночная куда выше). Земля 
в Крыму  - это единственное, чем 
владела Блиновская до расцвета 
своих марафонов.

Второй участок - в деревне Обу-
шково Московской области пло-
щадью 3,5 тысячи кв. м  - Елена 
приобрела в 2020 году. Эта зем-
ля, предназначенная для дачного 
строительства, имеет кадастровую 
стоимость 33,4 млн рублей.

В 2020 году Блиновская стала 
единоличной хозяйкой дома на 1,2 
тысячи кв. м в поселке Миллениум 
Парк в Московской области. Его 
кадастровая цена - 44 млн рублей.

А годом ранее блогерша приоб-
рела квартиру на Серпуховском 
Валу в Москве (площадь 58,8 кв. 
м, кадастровая стоимость  - 15,1 

млн рублей), 
м а ш и н о -
место (513 
тысяч) и под-
собку (1,1 
млн) по тому 
же адресу.

П о к у п а я 
машино-место, 
Елена, конечно 
же, не собиралась держать его пу-
стым. В 2019 году марафонщица 
порадовала себя покупкой автомо-
биля Bentley Continental (цена - от 14 
млн рублей), а в 2021-м приобрела 
Lamborghini Urus (от 16 млн рублей). 

Все это имущество, по прогно-
зам экспертов, будет арестовано 
в ближайшее время: если Блинов-
ская не возместит ущерб государ-
ству от недоплаченных налогов на 
сумму 918 млн, ее богатства пой-
дут с молотка. 

� НАЖИТО НЕПОСИЛЬНЫМ ТРУДОМ

Дома, квартиры, «Бентли» и «Ламборгини»

«Миллиардами в месяц, 
думаю, там и не пахнет»

Брат блогерши 
рассказал 

о баснословных 
доходах 

«королевы 
марафонов».
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Жилище инфоцыганки 
напоминает дорогой бутик, 

а гараж - крупный автосалон. 
Здесь куча иномарок, в том 
числе «Ламборгини» (слева) 

и скромный по меркам 
Елены «Рэйдж Ровер»

   с марафона на полпути
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Пропалывание 
грядок/
посадка

Неправильно:

Сидя на корточках пропалы-
вать грядки не очень физиоло-
гично, особенно если делать это 
длительное время, не разгибаясь 
и не меняя позу. Это вредно для 
коленных, тазобедренных суста-
вов и поясницы. У гипертоников 
и пожилых людей это потенци-
ально может спровоцировать 
подъем давления (пережимают-
ся сосуды).
Правильно:

Каждые 30 минут обязатель-
но разгибаться и делать легкую 
разминку, а лучше пройтись. Хо-
рошо использовать специальные 
скамеечку или стульчик. Можно 
просто стоять на коленях на зем-
ле. Но в этом случае, если есть 
проблемы с суставами, лучше 
приобрести специальные нако-
ленники, которые помогут сни-
зить нагрузку.

Садовые скамейки сейчас уни-
версальные: в обычном положе-
нии на ней можно сидеть, в пере-
вернутом - работать на коленях. 
При этом сиденье с обеих сторон 
обито мягким материалом.

Неправильно:
Подъем веса за счет 

рывка поясницы (то есть 
согнувшись пополам)  - 
очень вреден. И не только 
для подъема тяжести, но 
и для обычной работы на 
грядках (см. пункт 2). 
Как минимум будут мучить 
боли в пояснице. Воз-
можны поясничный ра-
дикулит, ишиас (боли по 
ходу седалищного нерва), 
и даже проблемы с меж-
позвонковыми дисками 
(протрузия, грыжа и т. п.).

Правильно:
Поднимать тяже-

сти из положения 
вприсядку или по-
лусидя: по сути, 
так мы использу-
ем ноги как рычаг, 
поднимая тяжесть 
из полуприседа. То 
есть позвонки по-
ясницы остаются в 
относительной без-
опасности.

ВАЖНО

Без резких движений
Пожилым дачникам, особенно тем, кто всю зиму пред-

почитал лежать на диване, а не гулять в парке, очень 
важно не перенапрягаться:

- В первые дачные дни не спешите, - говорит терапевт 
Ольга Молчанова. - Делайте несколько подходов и ча-
ще меняйте область деятельности. Например: 15 минут 
сбор листьев, отдых. Потом 15 минут высадка рассады. 
Снова отдых.

Гипертоникам как можно меньше нужно находиться 
в согнутом положении, головой вниз. И забудьте про 
резкие движения! Нельзя резко подниматься, сгибать-
ся, разворачиваться  - все это может спровоцировать 
проблемы со связками или мышцами спины, нарушить 
правильное положение позвонков в поясничном отделе. 

� ПРОСТО КРАСИВО

Претензии от гортензии
Алексей ВОЛОДИХИН

Как ухаживать 
за популярным 
цветущим 
кустарником, 
чтобы он радовал 
все лето.

Гортензия  - очень по-
пулярные кустарники, 
дачники их любят за 
обильное продолжитель-
ное цветение. Но чтобы 
цветов было много, важ-
но правильно ухаживать 
за кустами.

Полив. Поливать гор-
тензии нужно обильно и 
часто. Летом под каждый 
куст положено выливать 
по 3  - 5 ведер воды! В 
жаркую погоду - 2 раза в 
неделю. В дождливую - 1 
раз в неделю.

Если нет возможно-

сти поливать дважды в 
неделю, нужно замуль-
чировать (покрыть по-
верхность земли вокруг 
ствола) приствольные 
круги торфом, перегно-
ем или компостом слоем 
5 - 10 см - такая мульча 
замедляет испарения во-
ды из почвы.

Подкормки. За лето 
гортензиям нужно 3 под-
кормки:

• весной, в начале ро-
ста, - 2 ст. ложки мочеви-
ны, 2 ст. ложки двойного 
суперфосфата, 1,5 ст. 
ложки сульфата калия 
на 1 кв. м;

• в период бутони-
зации  - 3  - 4 ст. ложки 
двойного суперфосфата, 
2 ст. ложки сульфата ка-
лия на 1 кв. м;

• в конце лета - 1,5 - 2 
ведра перегноя или ком-

поста под каждый куст.
Минеральные удобре-

ния равномерно раз-
брасывают под кустом, 
заделывают граблями 
и поливают. Перегной и 
компост высыпают рав-
номерным слоем  - за-
делывать их в почву не 
нужно. Но если гортен-
зии были замульчирова-
ны органикой в начале 
сезона, то последняя 
подкормка не нужна.

Обрезка. Чтобы гор-
тензия цвела обильно и 
продолжительно, ее нуж-
но ежегодно обрезать - 
тогда образуется больше 
дополнительных побегов 
с цветами. Обычно остав-
ляют 6 - 10 самых силь-
ных веток. А их, в свою 
очередь, укорачивают, 
срезают верхушку с 2 - 
5 почками.

ПОДРУЖИТЕ 
КЛУБНИКУ 
С ШАЛФЕЕМ

ЯГОДКА К ЯГОДКЕ
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Чем еще занять обширные 
грядки с любимой ягодой.

Чаще всего клубнику 
выращивают отдельными 
плантациями, соседей 
к ней не подселяют. 
А вот стоило бы, 
потому что 
в некоторых случаях 
совместные посадки 
с этой культурой 
бывают очень успешными.
Хорошие соседи. 
Между кустами 
клубники или 
в междурядья можно 
посеять овощи - салат, 
шпинат, редис, редьку, 
свеклу, фасоль 
или посадить лук 
и чеснок - такое соседство 
помогает существенно 
сэкономить площадь.

Можно посеять 
на ягодную плантацию 
петрушку - она 
отпугивает слизней.

Уместны здесь будут ароматные 
травы, например бораго 
и шалфей. Под них часто 
не остается места, а в клубнике 
им будет очень комфортно. 
К тому же они зацветают 
одновременно с поздними 
сортами, привлекают 
ароматом пчел, 
а те заодно опыляют 
и клубнику. В итоге завязей 
образуется больше - 
и урожайность выше.

Плохие соседи. Рядом с клубникой не стоит сажать картофель, 
томаты и огурцы - у них есть общий вредитель, нематода.
И никакой малины поблизости - у них тоже общий вредитель, 
малинно-земляничный долгоносик.

Бояться дополнительных соседей у клубники 
не стоит, конкуренцию они не составят - 
у них либо корневая система находится гораздо 
глубже, либо потребность в питании разная.

Подготовил Алексей ВОЛОДИХИН.

«Мой урожай» - 
телеграм-канал 

«Комсомолки» 
для увлеченных 

дачников, заядлых 
садоводов, 

азартных огородников 
и вдохновенных цветоводов
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Ухоженная 
гортензия 

радует глаз 
почти все 

лето.

С лопатами 
не надрывайтесь

Окончание. Начало < стр. 1.

Неправильно:
Резко скручивать поясницу, когда 

отбрасываете землю лопатой в сто-
рону или перекладываете что-то тя-
желое вбок от себя. Скручивающие 
движения опасны для тех, у кого уже 

есть проблемы с позвоночником 
(протрузии, грыжи, листе-

зы  - смещение позвонков 
по отношению друг к другу 
и т. п.). Да и для здорового 

человека резкие движения - не самые 
физиологичные.

Махи лопатой

Поднятие тяжестей

Правильно:
Спина полусо-

гнута, ноги на ши-
рине плеч или одна чуть выдвинута 
вперед. Стараемся бросать землю 
вперед или чуть в сторону. Когда 
нужно отбросить ее влево или впра-
во, старайтесь делать это не резко, 
с небольшим разворотом туловища и 
выносом нужной ноги, делая на нее 
упор. Это поможет избежать травм.

Подготовила Анна КУКАРЦЕВА.
Рис. Катерина МАРТИНОВИЧ/«КП» - Москва

Моя дача
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� ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

В столице Приангарья 
начала работу новая 
благотворительная 
организация.

В рамках марафона «Своих не бросаем» 
в студии Радио «Комсомольская правда» 
побывал Михаил Лунев, директор бла-
готворительной организации обще-
ственно-патриотических инициатив 
«Любимый город» и член Обществен-
ной палаты Иркутска. Он рассказал, 
чем занимается фонд и какие ставит перед 
собой задачи.

- Фонд был создан по инициативе граж-
дан, которые имеют большой жизненный и 
профессиональный опыт. Это мэр Иркутска 
Руслан Болотов, профессор и председатель 
Общественной палаты Станислав Гольдфарб, 
вице-мэр Дмитрий Ружников, - пояснил Ми-
хаил Лунев. - Есть большая потребность в 
объединении усилий наших граждан в по-
мощи мобилизованным землякам и их се-
мьям. Мы считаем, что очень важно, чтобы 
семьи - тыл наших бойцов, был в надежных 
руках, чтобы их близкие были обеспечены 
самыми необходимыми вещами.

«Любимый город» активно включился в 
работу. Уже отправлена на фронт техника, 
формируется колонна из полутора десятков 
машин, которые также отправятся в зону 
СВО, приобретены специальные средства 
для радиосвязи. Одним из сотрудников 
фонда является профессиональный пси-
холог Жанна Рамазанова, майор МЧС в 
отставке. Она не понаслышке знает, как 
работать с людьми, попавшими в критиче-
ские ситуации, и сейчас постоянно ведет 
работу с женами, матерями и детьми мо-
билизованных.

- Мы активно помогаем и жителям Дон-
басса, в частности города Кировска Лу-
ганской Народной Республики, пояснил 
Михаил Лунев. - Сейчас в дороге туда на-
ходятся два микроавтобуса, на которых 
будут перевозить детей в школы и детские 
сады. По всем собранным и использован-
ным средствам мы представляем полный 
отчет, стараемся работать максимально 
прозрачно. Уверен, что своими делами 
«Любимый Иркутск» заслужит доверие 
земляков и станет именно тем фондом, 
который аккумулирует помощь и адресно 
ее передает.

«Любимый город» 
объединяет иркутян
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Любовь АРБАТСКАЯ

Акцию провели 
Законодательное 
Собрание, «КП» - 
Иркутск» и телеканал 
ТИВИСИ.

«Своих не бросаем» - под 
этим лозунгом в Иркутской 
области состоялся телема-
рафон, во время которого 
собрали помощь для земля-
ков-бойцов СВО. Всем, кто 
сейчас находится на линии 
соприкосновения, а у многих 
там родные, друзья, знако-
мые, жизненно необходима 
экипировка, оборудование, 
вещи первой необходимо-
сти. За 6,5 часа, пока длился 
телемарафон, на нужды за-
щитников собрали больше 
20 миллионов рублей!

Как все проходило? В 
студии «Комсомольской 
правды» и телеканала 
ТИВИСИ собрались пред-
ставители общественных 
организаций, благотвори-
тельных фондов, депутаты 
Законодательного Собра-
ния Приангарья и местных 
Дум, волонтеры из Иркут-
ска и других городов обла-
сти. Рассказывали, как со-
бирают и отправляют в зону 
СВО гуманитарные грузы, 
вручную изготовленные ве-

щи, трогательные детские 
письма и рисунки, как 
помогают семьям бойцов 
здесь. Невозможно предста-
вить победу без надежного, 
крепкого тыла, и Сибирь 
всегда им была!

Ксения Семенова родом из 
Ербогачена Иркутской об-
ласти - вдова Героя России, 
погибшего на спецоперации 
в мае 2022 года. Она созда-
ла проект по сбору гумани-
тарной помощи «Позывной 
SEM».

- Мне 26 января приснился 
супруг и сказал: «Не бросай 
моих пацанов». На следую-
щий день я обратилась в чаты 
и мессенджеры Ербогачена с 
предложением собрать по-
мощь для госпиталей. На 
сегодняшний день Киренск 
и Катанга (север Иркутской 
области. - Ред.) собрали уже 
три миллиона рублей, а об-
щий объем гуманитарной 
миссии проекта, с учетом 
подаренных автомобилей, - 
8,5 миллиона, - рассказала 
Ксения.

И зрители, следившие за 
трансляцией, тоже не оста-
лись равнодушными. Актив-
но переходили по куар-коду, 
размещенному на экране, 
и переводили посильные 
суммы на счет благотвори-
тельного фонда «Народный 

фронт. Все для Победы» и 
фонды, созданные в терри-
ториях региона для помощи 
участникам СВО. Деньги на-
правят на покупку оборудо-
вания и обмундирования, 
согласно заявкам, поступив-
шим из воинских частей, где 
служат мобилизованные из 
Иркутской области.

Кроме того, по итогам 
телемарафона закуплено 
оборудование почти на 15 
миллионов рублей, собрана 
фура с гуманитарным грузом 
на три миллиона, а депутаты 
Законодательного Собрания 
и местные Думы предостави-
ли шесть автомобилей для 
отправки в зону спецопера-
ции. Самая внушительная 
финансовая помощь посту-
пила от жителей Черемхова, 
Черемховского, Заларинско-
го и Куйтунского районов. 
Гуманитарный груз доставят 
на линию соприкосновения 
в канун Дня Победы.

- Нам необходимо спло-
титься и проявить действен-
ное участие в этом деле путем 

сбора средств, волонтерской 
работы, других видов помо-
щи. У нас с военнослужа-
щими одни надежды, одни 
переживания, и это то, что 
делает нас большой единой 
страной, - сказал председа-
тель Законодательного Со-
брания Иркутской области 
Александр Ведерников.

- Мы провели хороший ма-
рафон. Вся область помога-
ла: Иркутск, Братск, Бохан, 
Куйтун, Зима и другие тер-
ритории, - отметил директор 
Иркутского филиала АО «ИД 
«Комсомольская правда» Ста-
нислав Гольдфарб. - Поэто-
му и удалось собрать такие 
средства. Губернатор региона 
Игорь Кобзев тоже очень по-
мог. Вместе мы делаем вклад 
в большое общее дело.

20 млн рублей собрали для бойцов СВО 
во время телемарафона «Все для победы» 

ВАЖНО
Сколько зрителей смотрели  трансляцию

� Ютуб-канал Радио «Комсомольская правда» в Иркутске - 
1,1 тысячи просмотров.
� В группе ЗС Приангарья во «ВКонтакте» - 4,7 тысячи.
� В группе ЗС Приангарья в «Одноклассниках» - 4,4 тысячи.

Дмитрий СТЕШИН, военкор «КП»:

У нас мощный тыл
В зоне СВО работают военные корреспон-

денты «Комсомольской правды» Александр Коц, 
Дмитрий Стешин, Григорий Кубатьян. Прочесть 
их материалы можно в каждом номере «Ком-
сомолки», посмотреть фильм «Спецоперация 
глазами военкоров «Комсомольской правды», 
принявший участие в Международном фестива-
ле кино, - на сайте kp.ru, послушать интервью и 
прямые включения - на Радио «Комсомольская 
правда».

Во время телемарафона Дмитрий Стешин 
лично поприветствовал зрителей - жителей 
Иркутской области.

- Зачастую мы даже не представляем, на-
сколько у нашей армии мощный тыл, - сказал 
военкор в видеообращении. - Вот пример: моим 
друзьям, снайперам Минобороны, понадобил-
ся транспорт, который может везде пройти. 
Решили собрать на «буханку», УАЗ. Я дал в 
своем телеграм-канале объявление о сборе, 
опубликовали карту жены командира группы - и 
уже через 20 минут пришло 250 тысяч из не-
обходимых 300! В итоге собрали больше, чем 
нужно, поэтому смогли привести ее в порядок. 
Присылали кто сколько мог - даже по 100 ру-
блей. Важна каждая копейка. Только в такой 
связке - армия и тыл - мы сможем победить.

А В ЭТО ВРЕМЯ

В студии - спикер 
ЗС Александр 
Ведерников. Пр
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Спрашивайте в местах продажи прессы. 
Подробности - 8 (3952) 208-006

Внешний вид изделия может отличаться 
от изображенного на фото 

Спрашивайте в местах продажи прессы. Подробности - 8 (3952) 208-006
Внешний вид изделия может отличаться от изображенного на фото 
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Мария КНЯЗЕВА

Только за сутки столько, сколько 
должно быть 
за полтора месяца.

Снегу навалило по колено! Хоро-
шо, будем честны, не по колено, но до 
22 сантиметров. Синоптики уже 
подсчитали, что в Иркутске утром 
27 апреля именно такая высота снеж-
ного покрова. За сутки в апреле выпало 
143% от месячной нормы осадков - это 
30 миллиметров. С уверенностью мож-
но говорить, что погода для нашего 
региона аномальная.

- Всего за апрель в областном центре 
выпало уже 354% от месячной нор-
мы, - передают расчеты Иркутского 
гидрометцентра сотрудники админи-
страции города.

Из-за обильных осадков власти города 
ввели режим повышенной готовности. 
Это значит, что все аварийно-спасатель-
ные службы областного центра находят-
ся в мобилизованном состоянии, чтобы 
реакция, если случится чрезвычайная 
ситуация, была на нее моментальной.

Конечно, нелегко пришлось авто-
мобилистам: вчера пробки оцени-
вались в максимальные 10 баллов, 
транспорт передвигался со скоро-
стью не более 20 км/ч. Все подъезд-
ные пути к переправам с левого бере-
га Ангары на правый были в заторах, 
притом что уборка на городских ули-
цах велась в круглосуточном режиме.

В первую очередь, конечно, спе-
циалисты обрабатывают опасные 
участки: расчищают и посыпают 
спуски и подъемы. Не забывают и 
о пешеходах. С пяти утра почти две 
сотни работников чистили тротуары 
и остановки общественного транс-
порта.
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354% от нормы осадков 
выпало в апреле в Иркутске

� ЗНАЙ НАШИХ!

� БУДЬ В КУРСЕ!

Салют в честь 1 Мая 
прогремит на Нижней 
Набережной
Елена СИНИЦА

Начало в 22.00.

В Иркутске 1 Мая отметят праздник Вес-
ны и Труда. Так, в 15.00 запланирован тор-
жественный митинг-концерт. Он состоится у 
стелы «Иркутск - город трудовой доблести» 
на Байкальском кольце.

- Участие в нем примут творческие кол-
лективы, представители общественных 
организаций и ветераны, - говорят в ад-
министрации города.

Кроме того, в школах Иркутска проведут 
тематические классные часы. Школьникам 
расскажут, как работали предприятия горо-
да в период войны, а также о вкладе тру-
жеников тыла в Победу, отмечают в мэрии.

В этот же день в 21.30 по плану - му-
зыкальная программа в сквере у Вечного 
огня.

Также в честь присвоения Иркутску зва-
ния «Город трудовой доблести» будет за-
пущен фейерверк - в 22.00 
на Нижней Набережной.

Как сообщили в Иркут-
ском областном объедине-
нии организаций профсою-
зов, пройтись по главным 
улицам города с транспа-
рантами не получится и в 
этот раз. Демонстрацию и 
митинги на Первомай отме-
нили в связи с возможными 
провокациями, равно как 
и шествие «Бессмертного 
полка» 9 Мая.

Прогноз синоптиков 
на май - на irk.kp.ru
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Пришлось 
откапывать 

машины.
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Создан благотворительный фонд 
«Любимый город»
Снежанна БЕЛОВА

В первую очередь 
помогать будут 
бойцам СВО 
и их семьям.

В столице Приангарья по-
явился благотворительный 
фонд «Любимый город». Его 
учредители - Общественная 
палата Иркутска, региональ-
ное отделение Российского 
военно-исторического об-
щества и «Молодая гвардия 
Единой России». На презен-
тацию, которая состоялась 
25 апреля в органном зале 
областной филармонии, при-
гласили жителей города, в 
том числе семьи тех, кто слу-
жит в зоне спецоперации.

- При поддержке мэра 
Руслана Болотова создан 
фонд, который объединяет 
неравнодушных людей для 
поддержки наших военнос-
лужащих в зоне СВО и их 
родственников, а также 
социально незащищенных 
граждан, - отметил вице-
мэр Иркутска, предсе-
датель попечительского 
совета фонда «Любимый 
город» Дмитрий Ружни-
ков. - Проследим, чтобы по-
жертвования и любая другая 
помощь были направлены по 

назначению. Будем вести за 
этим строгий контроль.

Именно через этот фонд 
будут аккумулироваться по-
жертвования, благотвори-
тельные взносы и гранты. 
Местные предприниматели, 
организации, трудовые кол-
лективы уже активно задей-
ствованы в работе.

- За короткое время мы 
подготовили и отправили в 
зону спецоперации технику 
и автомобили, перечислили 
деньги на ремонт машины 
для наших военных в Луган-
ске, приобрели оборудова-
ние, - перечислил директор 
фонда, член Обществен-
ной палаты Иркутска 
Михаил Лунев. - Поддер-
живаем материально семьи 
военнослужащих, в том 

числе в решении бытовых 
вопросов.

- Помощь военнослужа-
щим и их семьям - сегодня 
главное направление, - ска-
зал председатель правле-
ния фонда, председатель 
Общественной палаты 
Иркутска Станислав 
Гольдфарб. - Однако вско-
ре, надеюсь, спецоперация 
завершится победой, а «Лю-
бимый город» будет так же 
проводить интересные куль-
турные проекты.

� РЕГИОНАЛЬНАЯ ЖИЗНЬ

Учредители - Общественная палата 
Иркутска, региональное отделение 

Российского военно-исторического общества 
и «Молодая гвардия Единой России».
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КОНКРЕТНО
Как обратиться
Благотворительный 

фонд «Любимый город» 
находится на улице Пар-
тизанской, 75. Телефон: 
8 (3952) 92-00-00.

Раненый боец из Ангарска сыграл 
свадьбу во время реабилитации
Виктория КУДАЕВА, 
Регина РАХИМОВА

Регистрация прошла 
в узком кругу близких.

Татьяна и Александр (имена героев из-
менены в целях безопасности бойца. - 
Ред.) вместе уже 2,5 года. И теперь они 
Фокины. Встретились случайно, благо-
даря общим друзьям в Ангарске. Тогда 
43-летняя Татьяна только что развелась с 
мужем, а 47-летний Александр отходил от 
смерти первой супруги... Несмотря на то 
что у обоих за плечами личные трагедии, 
пара сумела построить новые крепкие 
отношения. Не стало помехой и то, что 
Александр отправился на СВО.

НА ПЕРВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ 
ОТВЕТИЛА НЕТ

- После первой встречи еще пару раз 
виделись, а потом как-то перестали об-
щаться. Пока в один день вдруг не по-
звонил Саша. Просто так, без повода. 
Снимаю трубку, а он мне: «Сейчас приеду, 
увидимся», - с улыбкой рассказывает си-
бирячка. - С тех пор сблизились.

Александр до СВО работал автосле-
сарем, а Татьяна - повар. Она часто уез-
жала трудиться на вахту, а он покорно 
провожал и встречал любимую. У обоих 
уже взрослые дети. Дочери Татьяны на 
тот момент был 21 год, сыну Александра 
тоже 21, а дочке 20. Они между собой 
давно знакомы, поэтому новость о том, 
что у родителей начались романтические 
отношения, их только обрадовала.

- Вскоре после знакомства Александр 
подарил мне на день рождения кольцо и 
предложил руку и сердце, - откровенни-
чает Татьяна. - Честно, я не думала, что 
снова выйду замуж. Хотела просто встре-
чаться, проводить вместе время. Но он 
упрямый, моих отказов не испугался. Про-
должил добиваться меня и ждать с вахт.

УШЕЛ ДОБРОВОЛЬЦЕМ
А в декабре прошлого года настала оче-

редь Татьяны ждать суженого, ведь муж-
чина отправился добровольцем на СВО.

- С начала специальной военной опера-
ции Александр загорелся идеей поехать 
на линию соприкосновения и еще раз 
отдать долг Родине. У него за плечами 

уже есть опыт службы в ВДВ и участия 
в боевых действиях в Чечне. Под частич-
ную мобилизацию он не попал, поэтому 
сам пошел в военкомат. Сначала ему от-
казали, но через время приняли, - рас-
сказывает сибирячка.

Мужчина решил подписать контракт 
до июля 2023 года. О том, что уходит 
на СВО, сказал Татьяне уже после того, 
как документы были готовы. Прятал их в 
бардачке машины, ведь знал, что если 
Татьяна найдет, то отпускать не захочет.

- Как я отреагировала? Плакала, конеч-
но. Но нашлась, чем удивить его в ответ. 
Сказала: «Вот когда вернешься с СВО, 
тогда и выйду за тебя замуж!», - продол-
жает женщина.

СЛОВО СДЕРЖАЛА
А дальше - месяцы тревожного ожида-

ния: все ли в порядке, жив ли, здоров? 
И вот в марте Александр наконец-то по-
звонил любимой. Сообщил: «Лежу в го-
спитале, ничего серьезного». А 6 апреля 
его отправили на месяц домой - на реа-
билитацию.

Тут-то Татьяне и пришлось сдержать 
слово - сказать любимому заветное да, 
когда он снова преподнес кольцо. Брак 
зарегистрировали 20 апреля в ангарском 
ЗАГСе.

- Скромно, без шикарных нарядов и 
пышных гуляний, зато душевно, - смеет-
ся Татьяна. - А после поехали в гости к 
родным - отмечать!

Александр до СВО работал 
автослесарем, а Татьяна - повар.
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Надежда ИВАНОВА

В регионе ежегодно 
заготавливают более 33 тысяч 
литров крови.

Национальный День донора крови от-
мечается 20 апреля. В Иркутске прошел 
праздник, посвященный вручению пер-
вых нагрудных знаков и удостоверений 
«Заслуженный донор Иркутской обла-
сти». Это было учреждено законом Ир-
кутской области летом прошлого года, и 
вот пять человек стали его обладателями: 
двое доноров из Иркутска и еще трое 
из Ангарска, Братска и Усть-Илимска.

- От всей души поздравляю участни-
ков донорского движения не только 
Иркутской области, но и всей России, - 
обратился к присутствующим губерна-
тор Иркутской области Игорь Кобзев. - В 
Иркутской области доноры ежегодно 
сдают более 33 тысяч литров донорской 
крови, на постоянной основе из года в 
год кровь сдают около 20 тысяч чело-
век. Недавно я побывал на Иркутской 
областной станции переливания крови 
и лично убедился, что там работают 
не просто профессионалы, а люди с 
огромной душой и открытым сердцем. 
И приходят туда такие же благородные 
люди. Люди, дающие шанс на жизнь 
тем, кто оказался в сложной ситуации, 
связанной со здоровьем. В прошлом 
году мы учредили почетное звание «За-
служенный донор Иркутской области» 
как дань уважения жителей региона к 
работе, ответственности и искренности 
доноров, ведь быть донором, особен-
но кадровым донором - это не просто 
решение, это призвание.

РАДИ ЖИЗНИ
Доноры - это люди, безвозмездно сда-

ющие свою кровь ради здоровья и жизни 
совершенно незнакомых людей. Помо-
гают им в этом врачи, которые проводят 
забор крови, контролируют санитарное 
состояние станций переливания крови, 
разрабатывают методики и аппаратуру, 
тщательно обследуют сдаваемые пре-
параты. Всех их поздравляют именно в 
этот день, потому что 20 апреля 1832 года 
молодой петербургский акушер Андрей 
Вольф впервые успешно провел пере-
ливание крови роженице с акушерским 
кровотечением. Благодаря решитель-
ности врача и донорской крови мужа 
жизнь женщины была спасена.

Донорское движение широко развито 
по всей стране. В нашем регионе сегодня 
есть более 80 тысяч доноров, сдавав-
ших и сдающих кровь и ее компоненты. 
Причем более 8 тысяч из них являются 
почетными донорами России. Кстати, 
для получения звания «Заслуженный 
донор Иркутской области» необходи-
мо безвозмездно сдать кровь и (или) ее 
компоненты (за исключением плазмы 
крови) 80 и более раз, либо кровь и (или) 
ее компоненты 50 и более раз и плазму 
крови в общем количестве крови и (или) 
ее компонентов и плазмы крови 120 раз, 
либо кровь и (или) ее компоненты менее 
50 раз и плазму крови в общем коли-
честве крови и (или) ее компонентов 
и плазмы крови 150 и более раз, либо 
плазму крови 150 и более раз, при усло-
вии, что в течение года, предшествую-
щего году награждения, сдача крови и 
(или) ее компонентов осуществлялась 

безвозмездно не менее трех раз. Так же 
необходимо участвовать в пропаганде 
безвозмездного донорства крови и ее 
компонентов.

ЦЕННЫЙ РЕСУРС
Незаметно ушли в прошлое те време-

на, когда можно было встретить объ-
явления с мольбами о срочной сдаче 
крови для какого-нибудь экстренного 
больного. Сейчас на Иркутской об-
ластной станции переливания крови 
есть десятидневный запас эритроцитов 
и шестимесячный - плазмы, тромбо-
циты постоянно в наличии для выпол-
нения экстренных и плановых заявок 
(их срок хранения всего семь дней). 
Причем об обеспеченности каждой 
из групп крови можно узнать на сайте 
учреждения.

- В настоящее время дефицита крови 
и ее компонентов нет, мы стараемся 
принимать ровно столько, сколько нуж-
но, - объясняет главный врач Иркутской 
областной станции переливания крови 
Максим Зарубин. - Именно поэтому 
сейчас списание эритроцитов и тром-
боцитов по сроку годности в Иркутской 
области равно нулю.

Во многом это стало возможно бла-
годаря четкой организации процесса: 
областная станция объединяет подраз-
деления в Иркутске, Ангарске, Усолье-
Сибирском, Саянске, Братске и Усть-
Илимске. Все они связаны единым 
управлением, снабжением, докумен-
тооборотом и логистикой, так что при 
необходимости любое медучреждение 
региона может быть обеспечено сво-
евременно.

ДВИЖЕНИЕ ЭНТУЗИАСТОВ
Кто они, эти люди, готовые тратить не 

только личное время, но и собственную 
кровь ради помощи незнакомым паци-
ентам? Большинство из них предпочи-
тает не хвастаться своими заслугами. И 
среди них немало медицинских работ-
ников, которые не понаслышке знают, 
как это важно.

- Первый раз я сдала кровь в 1990 году 
и с тех пор у меня уже 85 донаций крови 
и одна плазмы, - рассказала заслужен-
ный донор Иркутской области, старшая 
медицинская сестра Иркутской област-
ной станции переливания крови Любовь 
Житова. - Как медработник я понимаю 
важность донорского движения и бла-
годарна всем донорам, которые наряду 
с медицинским сообществом готовы 
бороться за жизнь наших пациентов.

- Когда я начинал сдавать кровь, в 
день на станцию приходило пример-
но восемь-десять человек, в какой-то 
период количество сократилось до 
одного-двух, - вспоминает за-
служенный донор Иркут-
ской области Дмитрий 
Давыдов, ведущий 
инженер-конструк-
тор корпорации 
«Иркут». - Сейчас 
ежедневно уже в 
первый час рабо-
ты станции пере-
ливания больше 
20 человек. Про-
цедура с годами 
становится быстрее 
и комфортнее, в по-
мещениях провели ре-

монт. Многие коллеги на моем примере 
стали донорами, кто-то имеет звание 
«Почетный донор России».

КРОВНЫЕ РОДСТВЕННИКИ
На празднике также вручали знак  

«Почетный донор России», который 
получили 32 жителя региона. Среди них 
Павел Фарков, который не только про-
шел 41 донацию крови и ее компонен-
тов, но и стал донором стволовых клеток 
костного мозга.

- Я состоял в регистре доноров кост-
ного мозга, мои данные подходили че-
ловеку, который нуждался в такой про-
цедуре. Мне провели дополнительные 
обследования, подтвердившие нашу со-
вместимость, и я пришел на сдачу. Знаю, 
что реципиент уже вписан из больницы 
с положительной динамикой. Рад, что 
смог кому-то вот так помочь, - проком-
ментировал Павел Фарков.

В плане донорства стволовых клеток 
костного мозга Иркутская областная 
станция переливания крови сотрудни-
чает с Кировским НИИ гематологии и 
переливания крови. Институт является 
оператором Федерального регистра до-
норов костного мозга, в котором содер-
жатся данные около 200 тысяч потенци-
альных доноров, из них 16 750 - доноры, 
вступившие в регистр на Иркутской 
СПК.

- В федеральном регистре содержатся 
сведения о донорах со всей страны, - по-
яснил Максим Зарубин. - И это очень 
важно, поскольку найти подходящего 
донора бывает непросто, нужно под-
твердить совместимость. Чем больше 
там будет данных, тем выше будет веро-
ятность спасения чьей-то жизни. 31 че-
ловек из Приангарья уже стал донором 
для кого-то, причем 11 из них сдавали 
стволовые клетки в Иркутске, откуда их 
отправляли в другие регионы в специ-
альных контейнерах.

Процедура донорства стволо-
вых клеток костного мозга 

напоминает сдачу плаз-
мы, хотя и требует бо-

лее сложных мани-
пуляций и может 
длиться до 6 ча-
сов. Зато потом у 
донора и паци-
ента, с которым 
он поделился, 
становится аб-
солютно оди-

наковая кровь, 
так что они могут 

считаться родствен-
никами.

Региональная жизнь

Пресс-служба
правительства

И
ркутской

области

Пять человек получили звание «Заслуженный донор Иркутской области».
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Вручены первые знаки «Заслуженный 
донор Иркутской области»

Проходят в регионе и акции по сбору крови в мобильном пункте.

В Приангарье 
более 80 тысяч 

доноров, сдающих 
кровь и ее компоненты.
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Надежда ИВАНОВА

Продолжается работа 
по федеральному 
проекту «Формирование 
комфортной 
городской среды».

На депутатских слушани-
ях, прошедших 26 апреля под 
председательством Евгения 
Стекачева, в качестве одно-
го из вопросов рассматрива-
лась реализация федерального 

проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» в 
Иркутске с 2019 по 2022 год. С 
такой инициативой выступи-
ла депутат по избирательному 
округу № 1 Светлана Кузне-
цова.

По информации начальни-
ка департамента городской 
среды Елены Юргановой, в 
Иркутске за отчетный пери-
од было благоустроено 69 об-
щественных площадок и 181 
дворовая. В прошлом году 

облагородили 18 обществен-
ных территорий: четыре в 
Октябрьском, шесть в Сверд-
ловском, три в Ленинском и 
пять в Правобережном округе. 
Четыре из них за счет только 
местного бюджета. В прошлом 
году в рамках федерального 
проекта дворовые территории 
не благоустраивались.

За четыре года финанси-
рование на благоустройство 
составило 1 млрд 849 млн 110 
тысяч рублей, из них поч-

ти 1,18 млрд (64%) средства 
из федерального бюджета,  
296 млн (16%) из областного, 
а 375 млн (20%) из местного 
бюджета. Всего в рейтинговом 
голосовании приняли участие 
более 183 тысяч человек.

- Программа уникальная 
и хорошая, - прокомменти-
ровал Евгений Стекачев. - 
Раньше во дворах, кроме 
установки детских и спор-

тивных площадок, мало что 
можно было сделать. А сей-
час у нас благоустраивается 
10 - 20 пространств в год. 
Конечно, механизм не со-
вершенен, каждый год появ-
ляются какие-то новшества. 
Уверен, мы сформируем нуж-
ный опыт и в будущем будем 
создавать более качественные 
пространства. А для реали-
зации у нас есть несколько 
инструментов, и программа 
«Формирование комфортной 

городской среды» лишь один 
из них.

Депутаты рассказали о том, 
что к ним поступают обра-
щения от местных жителей 
о вандализме на благоустро-
енных объектах или же о не-
качественно выполненных 
работах. Чтобы выявить де-
фекты ремонта, специали-
сты администрации ежегодно 
проходят по территориям и 
при необходимости составля-
ют акты. Если еще действуют 
гарантийные обязательства, 
то подрядчикам выставляют 
требования об устранении 
замечаний. Однако в случае, 
когда это не гарантийные обя-
зательства, ремонт проводит-
ся за счет местного бюджета. 
Одно из пространств с недо-
четами в Иркутске - сквер на 
улице Шахтерской, который 
расположен в избирательном 
округе № 1. Исправления де-
фектов администрация доби-
вается через суд.

Также для разрешения во-
проса с вандализмом необхо-
димо предусматривать видео-
наблюдение на территориях, 
чтобы контролировать нару-
шителей. Поэтому на кор-
ректировке бюджета в июне 
будет предложено выделить 
средства на эти цели.

- Показатели по благоу-
стройству растут год от года. 
Хочется отметить, что нам 
нужно поддерживать эту тен-
денцию, решать все проблем-
ные вопросы и реализовывать 
все наши планы, - отметил де-
путат Алексей Распутин.
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Уют в нашей кварти-
ре зависит от нас са-
мих. А вот комфорт-
ная жизнь дома - это 
забота управляющей 
компании. Тепло и 
свет, чистота и кра-
сивый двор, аккурат-
ные проезды и удоб-
ные парковки - все 
это и составляет еже-
дневный труд комму-
нальщиков. Порой 
незаметный, но такой 
нужный! Неслучайно, 
выбирая жилье, мно-
гие сразу интересуют-
ся, кто обслуживает 
дом - от этого зависит 

многое. «Комсомоль-
ская правда» объяв-
ляет о старте нового 
конкурса «Управляю-
щая компания 2023». 
Участвовать в нем 
могут все жилищные 
предприятия, работа-
ющие на территории 
Иркутска.

Внимание, с 3 апреля 
до 31 мая 2023 года на-
ши подписчики в группе 
«Комсомольская прав-
да» в социальных сетях 
«ВКонтакте», «Телегра-
ме» и «Одноклассники» 
могут принять участие в 
опросе и написать на-

звание УК, которая, по 
их мнению, достойна 
звания лучшей. И это 
будет первый этап 
конкурса. Победители 
определятся путем под-
счета голосов. О том, 
каким будет следую-
щий этап голосования, 
мы расскажем позже.

Напомним: конкурс 
«Управляющая компа-
ния 2023» - часть про-
екта «Герои нашего 
двора: жилищно-ком-
мунальное хозяйство 
для каждого», который 

проводится при под-
держке Общественной 
палаты Иркутска. На 
Радио «Комсомольская 

правда» уже прошел 
традиционный ЖКХ-
марафон, на котором 
мы встретились с са-
мыми интересными 
экспертами и обсуди-
ли самые актуальные 
вопросы жилищной 
сферы, - если вы про-
пустили эфир, то по-

слушать запись можно 
на сайте Радио «КП». 
Кроме того, вас ждут 
соревнования «Луч-
ший по профессии», 
мастер-классы и экс-
курсии! А в октябре 
пройдет торжествен-
ное награждение побе-
дителей всего проекта.

Только у насИркутск
www.kp.ru
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Одноклассники ВКонтактеВырази свое 
мнение об 

управляющей 
компании или/и 
проголосуй за 

лучшую, пройди 
по куар-коду

� ТОЛЬКО У НАС

«Герои нашего двора»

«Комсомолка» 
продолжает народное 

голосование
 в социальных сетях.

Иркутск выбирает лучшую 
управляющую компанию

Положение о конкурсе 
«Управляющая компания 2023» 

смотрите на сайте
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Территории для благоустройства определяются 
рейтинговым народным голосованием 

на портале 38.gorodsreda.ru. 

Депутаты обсудили работу федеральной 
программы «Формирование комфортной 

городской среды» в Иркутске.

На слушаниях в Думе 
Иркутска обсудили 
благоустройство 
общественных территорий
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Александр ГАМОВ,
Кирилл СЕРОВ

Легендарный волейбольный 
тренер Николай Карполь 1 мая 
отмечает юбилей. Мы погово-
рили с его самой знаменитой 
воспитанницей, двукратной 
чемпионкой мира Екатериной 
Гамовой.

КРЕПКИМ СЛОВЦОМ
- Катя, во-первых, мы хоте-

ли вас поздравить со 100-лети-
ем «Динамо». Вы же провели 
большую часть карьеры в мо-
сковском и казанском «Дина-
мо» - какое роднее, ближе?

- Казанское. Как-то так 
сложилось…

- Но начинали вы свою бле-
стящую карьеру в «Уралоч-
ке». Легендарному тренеру 
«Уралочки» и сборной СССР 
и России Николаю Карполю 
1 мая исполняется 85 лет. Да-
вайте поздравлять его. И вспо-
минать. Когда вы первый раз 
попали к нему на тренировку?

- Не сказать, что прямо 
совсем попала... Но так как 
молодежная сборная, куда я 
призывалась из Челябинска, 
тренировалась на площадке 
рядом с основной сборной, 
Николай Васильевич (тогда 
тренер сборной России) всех 
нас видел, а в «Уралочку» он 
меня взял уже в 1998 году, мне 
было 17 лет.

- Зрители приходили на 
«концерт Карполя», восхи-
щались, как он виртуозно ру-
гается на своих игроков. Вас 
задевали его слова?

- У меня после моей тети 
(Любовь Борисовна Гамова 
была первым наставником 
Кати. - Авт.) еще была тренер 
Любовь Владимировна Сухо-

ва, которая тоже достаточно 
эмоциональна и громка на 
площадке, поэтому манера 
поведения Николая Васи-
льевича для меня не была 
шокирующей. А потом, ты 
просто привыкаешь к этому 
звуку, к этому крику и уже не 
воспринимаешь его как про-
сто крик. А воспринимаешь 
лишь ту информацию, кото-
рую тебе пытаются донести. 

Он был собой. А мы делали 
свое дело.

- Кстати, эта «школа Карпо-
ля» помогает вам в воспитании 
сына?

- Я не ору на сына.
- Судя по всему, на Карполя 

никто не в обиде. Ведь у Ни-
колая Васильевича играют уже 
дети его воспитанниц.

- Да! У нас есть целые во-
лейбольные династии. А я 

всегда при любой удоб-
ной возможности желаю 
Николаю Васильевичу 
здоровья и долгих лет 
жизни. Я считаю, что 
это самое главное, осо-
бенно когда у человека 
такая большая, долгая, 
насыщенная и прекрас-
ная жизнь за спиной.

УСЫНОВИЛ ВНУКА
- В 1993 году у Нико-

лая Карполя в автоава-
рии погиб 25-летний сын, 
и он усыновил его сына, 
своего внука Михаила, 
который стал тренером 
«Уралочки». Михаил - он 
хороший тренер?

- Когда я играла за казан-
ское «Динамо», а Миша при-
езжал с «Уралочкой» вместо 
Николая Васильевича, мне 
нравилась та манера ведения 
игры и то, что он пропаганди-
рует в волейболе. Миша был, 
видимо, более свободным в 
своем ведении игры… Си-
стема была другая, она была 
более быстрая, более комби-
национная, более агрессив-
ная. У Николая Васильеви-
ча немножко другая игра. То 
есть Миша был более про-
грессивен, скажем так. Но, 
по-моему, Михаил сейчас не 
в России и с командой ездит 
другой тренер, Александр Пе-
репелкин.

- А что с «Уралочкой»? В 
прошлом году они чуть не стали 
чемпионками, а теперь даже не 
попали в плей-офф.

- Ушел ряд игроков, поме-
нялась команда.

ПРО ОЛИМПИАДУ-2024
- А мы вообще пролета-

ем мимо Олимпиады-2024 в 

Париже? Или волейболисты 
попадут туда как-нибудь по 
рейтингу?

- Пока об этом сложно го-
ворить. Потому что вопрос 
об Олимпиаде сейчас вообще 
не идет. Вопрос идет только о 
возвращении нас на междуна-
родную арену, и там слишком 
много больших «но», кото-
рые, насколько я понимаю, 
не позволят нашим команд-
ным видам спорта участво-
вать в ближайших Играх.

- Жаль, если не поедем в 
Париж. Поколение растет хо-
рошее, одна 19-летняя Ари-
на Федоровцева чего стоит… 
Кстати, Арину сравнивают с 
Катей Гамовой. Она сейчас 
играет в Турции, вы тоже там 
выступали. Она что-то под-
смотрела у Гамовой?

- Нет, мы совершенно не 
похожи с Ариной, мы раз-
ного типа игроки… Я всегда 
говорила, что никогда не бу-
дет там второй Кати Гамовой, 
никогда не будет второй Лю-
бы Соколовой, Жени Артамо-
новой, Лизы Тищенко… Будут 
другие, и, дай бог, пусть будут 
лучше нас, и это прекрасно!

Спорт

Все новости 
спорта - 

на KP.RU/
SPORTS

314 942
160 480
440 1320
137 411
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Екатерина Гамова в «КП». 

Одержимый Карполь. Момент Олимпиады-2004, где наши 
волейболистки в финале уступили китаянкам (2:3).

Екатерина ГАМОВА: 

Мы просто привыкли к крику Карполя!
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ЛИЧНОЕ ДЕЛО
Николай Васильевич 

КАРПОЛЬ. Родился 1 мая 
1938 г. Заслуженный тре-
нер СССР, Герой Труда РФ. 
Член мирового Зала сла-
вы волейбола. Тренерский 
стаж - 64 года. Возглавля-
ет клуб «Уралочка» более 
50 лет. Под его руковод-
ством сборная СССР выи-
грала «золото» на Олимпиа-
де-1980, а сборная России 
трижды становилась при-
зером ОИ. С «Уралочкой» 
11 раз выигрывал первен-
ство СССР, а потом 14 раз - 
чемпионат России.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5.
«Продукт» прожектора. 8.
Кто Александра Пушкина 
«с музами сосватал»? 9.
«Город счастья» на карте 
Крыма. 10. Птаха с крас-
ным клювом. 12. Черный 
дельфин. 13. Обморок, за-
тянувшийся во времени. 
17. Живописец быта. 21.
Кто приказал утопить тур-
геневскую Муму? 22. «Есть 
в торжестве налет печали 
и ... праздника у горя». 
25. Ориентир при ударе 
в бильярде. 27. Француз-
ский комедиограф Клод ... 
28. Что чаще всего мас-
сируют? 29. Кому певец 
Энрике Иглесиас посвя-
тил свой первый сольный 
альбом? 30. Воробей из 
пиратов. 31. Что возглав-
лял убитый Ракитин из де-
тективной драмы «Черный 
квадрат»?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1.
«Скандал с участием прес-
сы». 2. Царские покои. 3.
Кто из героинь Александра 
Грина не только дружит с 
деревьями, но и беседует с 
ними? 4. Выпечка на компа-
нию. 6. Пара внутри калош. 
7. Самая дешевая легковуш-
ка в ГДР. 11. На чем сидят 
с пафосом? 13. Слой под 
корой. 14. Март у древних 
славян. 15. Чем командует 
лейтенант Ивушкин с лицом 
Александра Петрова? 16.
«Кактус с лапками». 18.
Видный чекист в друзьях у 
Владимира Маяковского. 
19. Кому из секс-символов 
Голливуда праздничные на-
ряды шила мать? 20. «Бес-
конечный шарф». 23. Для 
какого банкира выстроил 
дворец Рафаэль? 24. Оран-
жевая девочка. 26. Камень 
с эпитетом «огненный».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Свет. 
8. Жуковский. 9. Ялта. 10. Широкорот. 12. Гринда. 13. 
Забытьё. 17. Жанрист. 21. Барыня. 22. Привкус. 25. 
Луза. 27. Зиди. 28. Спина. 29. Няня. 30. Джек. 31. Главк. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Шумиха. 2. Хоромы. 3. Ассоль. 4. 
Пирог. 6. Валенки. 7. «Трабант». 11. Трон. 13. Заболонь. 
14. Березень. 15. Танк. 16. Ёж. 18. Агранов. 19. Ривз. 
20. Снуд. 23. Киджи. 24. Симка. 26. Опал.
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�  �  �
У пенсионеров отлегло 

от сердца. Предложение 
Вассермана принять закон 
о том, что сбережения свы-
ше миллиона надо будет 
объяснять, не прошло.

�  �  �
А замечали: когда вы 

за рулем, каждый, кто 
едет медленнее вас,  - 
козел хренов, а каж-
дый, кто едет быстрее, - 
Шумахер обдолбанный?

�  �  �
Инструкция к российско-

му загранпаспорту:

1. Достать из шкатулки.
2. Протереть пыль.
3. Убрать в шкатулку.

�  �  �
Объявление на две-

ри сельского магазина: 
«Ушла на обед. Вернусь, 
когда наемся!»

�  �  �
Главный аргумент в пику 

плоскоземельщикам - тот, 
что корабли постепенно 
скрываются из вида, ког-
да отдаляются от берега. 
А что, если они при этом 
просто тонут?

- Почему для охраны де-

нег вашего банка вы нани-
маете людей, мягко гово-
ря, не самых умных?

- Так их же потом ловить 
легче.

За что задержали 
королеву марафонов 

желаний Елену 
Блиновскую < стр. 8 - 9.

�  �  �
Продолжается ре-

кламная акция горво-
доканала. Собравший 5 
крышек от канализаци-
онных колодцев шестую 
получает бесплатно.

�  АНЕКДОТЫ В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Здесь снова 
поговорим 

о том, что у каждой 
женщины есть свой красный. 
У каждой, стоит только найти 
его. У Надежды получилось: 
этот алый зажигает искорку 
в ее глазах и дарит коже 

сияние. Весна наступила, 
отправляйтесь на поиски 

своего красного.

Надежда 
ПОЛУБОЯРИНОВА, 

Самара: 
- Занимаюсь 
продажами 

витаминов из Европы, 
а также доставкой 
техники и одежды. 

Воспитываю 
сына. Увлекаюсь 

моделингом, люблю 
фотографироваться, 

занимаюсь фитнесом, 
в свободное время 

люблю путешествовать.
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      ночью            днем

Прогноз погоды на завтра, 29 апреля

Иркутск  +1…+3  +16…+18

Бодайбо   -3…-5  +11…+13

Братск  +3...+5  +12…+14

Ербогачен   -1…-3    +6…+8

Тайшет  +7…+9  +15…+17

Усть-Илимск  +2…+4  +10…+12

Давление 716 мм рт. ст.
(норма для апреля - 721)
Относительная влажность 
воздуха 49%
(норма для апреля - 55%)
Ветер западный, 2 м/с
Восход - 05.37          Луна
Закат - 20.24            растет


